

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXIII
NUMERO 7065

PALMA DE MALLORCA
MARTES 12 DE JULIO DE 1932

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1, y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 1645

ORIENTACIONES NECESARIAS

"La Flecha", revista de la Juventud Católica

No resistimos al deseo, fruto de íntimo convencimiento, de llamar la atención, en la esfera modesta de nuestras facultades, sobre la nueva revista mensual de la Juventud Católica Española *La Flecha*.

Adviértese en ella tan saludable orientación y van, asimismo, señalados procedimientos tan sólidos de preparación para afrontar los trascendentales problemas que se ofrecen a nuestras juventudes, que no puede menos de despertar su lectura la simpatía entusiasta y captar el pleno asentimiento del lector católico. Como digno complemento, están vertidas en sus páginas las lecciones de sabia experiencia y de ciencia nada vulgar, con la fluidez y el buen tono que a sus escritos saben transfundir plumas de tanta prestancia como las del crítico literario Nicolás González Ruíz, que ostenta la dirección de la revista, y de José M.ª Pemán, Eloy Montero, Marqués de Lozoya, Alberto Martín Artajo, Ramón Luélmo y otros.

Frente a las solicitudes y espejismos del goce material, de la molición, de la imaginación, del orgullo... expande la nueva revista este programa esperanzador: "Formación, contra todo eso. O, si queremos decirlo con palabras que nos son caras, estampemos aquí nuestro lema: piedad, estudio y acción. Esto es solamente lo que puede elevar al joven y mostrarle desde la altura verdadera, no desde la falsa elevación de un sueño vano, el camino recto. Vida de piedad, asentada en una práctica frecuente y asidua, vida de estudio, vida de acción juvenil, de acción propia y peculiar suya, sin traspasar la esfera que le corresponde, ni pretender demasiado pronto llegar demasiado lejos... Si para cualquier empresa singular, concreta, menuda, procura uno prepararse adecuadamente, porque estima que ese es el único medio de triunfar, ¿cómo pretende nadie afrontar la vida misma en su conjunto, el porvenir, el destino eterno, sin prepararse, sin formarse, antes bien, dejando actuar a los instintos y a los impulsos de lo más inferior del compuesto humano?"

El acierto del plan con que se propone influir en la formación juvenil, se evidencia por la editorial del número de Junio, que así comienza: "Las Encíclicas, base común"; y prosigue con estas líneas: "Hablando exclusivamente de los católicos, la divulgación y posesión de las enseñanzas de las Encíclicas no puede menos de traer consigo un anhelo bien: la unión de los católicos todos, la unidad íntima de su pensamiento y de su acción. Una, la autoridad del Papa, una la doctrina, forzosamente será uno el pensamiento de quienes la sigan. Oído atento a la voz que llega de Roma, oído a los ecos fieles que de ella se nos transmitan por medio de los Prelados. Eso es lo que nos formará y unirá. Esa es la base común de formación".

Pero, por lo que quizá aun más resalte la importancia y mejor se advierta la seria orientación de *La Flecha*, es por el realce singular con que trata de los Círculos de Estudios. Sus características, finalidad, elementos y funcionamiento, están en ella discreta y prácticamente expuestos. Al mismo tiempo, en sus columnas se señala el cuestionario o programa de los Círculos de

Estudios generales, en sus varios grados, al cual seguirán, seguramente, los de Círculos de Estudios propios de los medios rurales y obreros, que ya ha anunciado. Con certera visión se incluye, a continuación del programa publicado, la bibliografía adecuada para el desarrollo de las cuestiones propuestas.

Comprobada la necesidad apremiante de dar una formación sólida al creyente, aun al de la aldea más apartada, y de encauzar los impulsos generosos de los jóvenes católicos y pertrechar a los muchos que pueden ser aptos para el apostolado seglar, no dudamos en hacer de esta revista, órgano pujante de la Juventud Católica Española, que preside hoy el experto José M.ª Valiente, un cálido y muy sincero elogio, y en indicarla como instrumento de no dudosa eficacia para aquellos fines.

Vayan ahora, como final a propósito, unas breves líneas, dignas de serena meditación, que se leen en el artículo de Pemán, magistral como todos los suyos, inserto en el último número de la revista: "Hay que renovar, ante todo, los instrumentos de cultura. Porque es perder el tiempo y el dinero eso de incurrir, una vez más, en la organización de conferencias culturales o veladas literarias: instrumentos fracasados de una época inculta. Los jóvenes, sobre todo, deben renovar el instrumental de sus Asociaciones, prefiriendo ese tipo de los círculos de estudios y de los cursillos..."

SCH.

Palma, Julio de 1932.

En la Casa de la Villa

Del Congreso Médico. — Carta de Maciá al Alcalde.

El Alcalde señor Jofre recibió la siguiente carta del Presidente de la Generalitat de Catalunya.

"Senyor Bernat Jofre.

En plaü d'adreçar-me a vós com a primer ciutadà d'aquesta formosa ciutat de Palma, per a regradar-vos amb una efusió, la gentilíssima rebuda i l'aculliment fraternal amb els quals heu volgut honorar Catalunya en la persona dels assistents al Congrèss de Metges de la Llengua Catalana.

La vostra acullida es una penyora evident de la cordialitat que existeix i existirà sempre entre les nostres dues poblacions germanes que considere una joia cada ocasió de retrobarse.

Amb el millor efecte us saluda i saluda en vós als vostros conciutadans. — Francesc Maciá.

Barcelona, 7 de juliol de 1932.

Cumplimentó al Alcalde, el Teniente Coronel Jefe de la Guardia Civil don Antonio Alvarez Ossorio.

Ayer a primera hora el Alcalde ha efectuado un recorrido por las calles y plazas de esta población para cerciorarse del estado de limpieza de las mismas.

También estuvo en la Plaza de Palou y Coll.

Almacenes CASA ROCA

Lonjeta, 53
artículos para fiestas y verbenas

Notas al margen

CONTRADICCION

El suceso, pequeña acción guerrera, de Villa Don Fadrique, es fruto de la propaganda comunista. Así lo dice el señor Casares. Fruto esporádico, según él: así sea. Esa propaganda, ¿por qué se tolera? Y si se tolera, ¿por qué no su fruto? Es la clásica contradicción liberal en que incurrieron hasta hombres como Maura. En ella se contiene una injusticia y una imprudencia. Injusticia porque injusto es autorizar el estudio de una idea, e impedir la realización de aquel estudio. El comunismo es una concepción del Estado. O se la considera buena o repudiable. Cuando se impide ejecutarla es que se la considera lo segundo. Entonces, ¿es noble hacer perder tiempo y dinero... y encañonar con los mausers de la guardia civil? Imprudencia, porque nadie puede asegurar que lo esporádico no se generalice. Día puede venir en que el comunismo, más fuerte que la autoridad, se imponga. ¿Hay derecho a dejar que el país corra tal peligro? De aquellos males, culpables serían, desde luego, sus causantes directos, pero no en menos grado lo serían los que toleraron la siembra. En esa tolerancia cifra un timbre de gloria. La libertad de pensamiento profésase por todos como un pique de amor propio. Pero ha sido funesta así para los incautos que, lógicamente, pensaron derivarla a los hechos, como para la Sociedad que padeció sus frutos naturales. Si las aguas vuelven a su cauce, y la razón se impone, verás la injusticia y el absurdo del liberalismo. Amplio es el campo que libre queda a la especulación. Son muchas las materias en que cabe un contradictorio opinar sin que nada sufra. En todo esto, nos parece justísima una libertad completa en cuyo ejercicio nada tiene que hacer el Poder sino es amparar el derecho de cada uno. Pero hay una zona, siquiera reducida, que es intangible, porque contiene aquellos elementos que constituyen el quicio social. De ahí que sea temerario tolerar esa pugna formidable de que ahora son objeto y que cualquier día puede dar un disgusto más serio de lo que creen los que ahora sonríen fiados en los fusiles y en las porras.

SOPLONES

En la fauna pseudo democrática donde antes surgieran el jabalí y el payaso, surge ahora el tipo del soplón. Dedicase, como pide la especie, a la repugnante tarea de delatar, pisando hasta la ley elemental de la galantería. El pundonor infantil, tan delicado, suele sublevarse ante el soplón y en su pequeño Código le condena al más rotundo desprecio. Lo mismo acontece entre caballeros, alcurnia que bien casa con toda democracia culta. En casos criminales, cuando pei-gra un tercero o el alto interés colectivo, sí cumple la delación que hasta puede aparecer como un imperativo y ejercicio valeroso de ciudadanía. Ahora, no es éste el caso. Un lazo o un botón nada pone en peligro, ni nada ofende. Es lícita exteriorización de un convencimiento honrado que nadie puede coartar pero menos aun la democracia cuya base es el respeto a la opinión ajena. Castigarla, es un claro atentado a la cacareada libertad. Denunciarla, una vileza. Y conste que no sentimos pasión alguna por los colores ni por las flores. Ni pintores, ni jardineros. Pero un poco de nobleza nos haría bien a todos. Incluso al régimen.

LEVIS

LA FILADORA
Inmensa BARATURA en SEDAS

Desde Barcelona

Un timo

En el Paseo de Colón, el joven Bartolomé Rosselló Nadal, de 18 años, que acababa de llegar de Mallorca, fué abordado por dos individuos, quienes por el acreditado procedimiento de las limosnas, le timaron 3.000 francos belgas.

La adquisición de la colección Plandiura — Los concejales de la izquierda se reúnen con Maciá

En la residencia del Presidente de la Generalidad reunióse a mediodía el grupo municipal de Izquierda, con asistencia del alcalde señor Aguadé y bajo la presidencia del señor Maciá, para tratar de la adquisición de la colección Plandiura.

La reunión duró largo rato y los reunidos al salir se mostraron reservados. En la secretaría de la Generalidad dijeron ignorar la reunión.

Terminada, empero, ésta, el señor Maciá recibió la visita de una comisión del Ateneo Barcelonés, presidida por el señor Nicolau d'Oliver, que iba a ofrecer sus respetos al Presidente y a interesarse en favor de la adquisición de las obras de arte que componen la famosa colección Plandiura.

Grupo de obreros se dedica a levantar el adoquinado

Esta mañana en diversas calles de la ciudad se han presentado grupos de obreros que han levantado el pavimento, apilando luego los adoquines.

En la calle de Voltres y en la de Vall-doncella dichos obreros levantaron unos cuatro metros de pavimento.

Como en la actualidad se encuentran sin trabajo unos cuatrocientos obreros pertenecientes a las brigadas que se dedicaban a la reparación del pavimento de las calles y que recientemente fueron despedidos por haber rescindido el contrato con el Ayuntamiento la empresa por cuenta de la cual trabajaban aquellos, se ha supuesto que se trataba de unos actos de sabotaje. Al comprobarlo la policía intentó detener a los que levantaban el pavimento en la calle de Vall-doncella, consiguiendo detener a uno, pues los otros, al darse cuenta de la presencia de los agentes, se dieron a la fuga.

Días pasados, en la calle de San Pablo, también levantaron el pavimento en una gran extensión.

Regalo de Su Santidad al Obispo Dr. Iruirita

Durante la visita que recientemente realizó el Obispo de esta Diócesis, doctor Iruirita, a Su Santidad, éste le regaló un precioso relicario en oro con reliquia de Santa Teresita del Niño Jesús, donado a Pío XI por la propia hermana de la Santa y religiosas carmelitas de Lisieux.

El general Ruiz Fornells, a Madrid

Anoche, en el expreso, salió para Madrid el general de brigada don Enrique Ruiz Fornells, subsecretario del ministerio de la Guerra.

Manifestaciones del Alcalde a los periodistas — Según el doctor Aguadé, no hay discrepancia entre los concejales de la izquierda catalana — Otros asuntos

Por haberlo solicitado expresamente los periodistas, han sido éstos recibidos hoy por el alcalde, señor Aguadé.

Un compañero le ha preguntado si había asistido a la reunión de concejales de la izquierda convocada por el señor Maciá en la Generalidad, contestando el alcalde que casualmente se encontraba en aquel centro cuando han acudido sus

compañeros, pero que no había asistido a la reunión, ni sabía de qué se trató en ella.

—Es que parece que hoy se ha acentuado la discrepancia entre los elementos de la izquierda que forman parte del Consistorio, hasta el extremo de considerarla algunos como disidencia. ¿Se relaciona con esto la reunión?

—¿Pero es que hay disidencia?

—Así lo dieron a entender unas palabras del señor Casanovas cuando terminaba la sesión del miércoles.

—Pues yo no estoy enterado de ello.

Después le hemos interrogado sobre el alcance de sus manifestaciones políticas en el banquete al señor Llimona, cuando dijo que "Cataluña obtendrá sus libertades, sea como sea".

—Yo dije — ha contestado — que las obtendrá tarde o temprano, sea como sea. Repetí lo que he dicho muchas veces, por ser un hecho fatal.

—¿Sin otra transcendencia?

—Absolutamente.

Nos ha dicho después que mañana marcha a Madrid en avión, pero que es posible que regrese el viernes, incluso para atender a sus asuntos particulares, que los tiene abandonados.

—Se dice que tampoco esta semana entrará el dictamen en que se propone la adquisición de la colección Plandiura...

—No lo sé; es asunto que requiere estudio, y se está estudiando.

Y con esto ha terminado la entrevista.

Palou y Gari

Barcelona, 11 julio de 1932

Diputación Provincial

El Director de la Casa de Misericordia ha puesto en conocimiento del señor Presidente de la Diputación que don José Tous, en nombre de la Empresa del Coliseo Balear, invitó el sábado a los asilados de aquel establecimiento al festival nocturno celebrado por el espectáculo humorístico "El Empastre". El señor Juliá se complace en agradecer, en nombre de la Corporación, la delicadeza de dicha Empresa.

Han terminado los ejercicios de oposición a la plaza de Médico del Hospital provincial de Ibiza, Sección de Medicina; en breve se reunirá el Tribunal para elevar, si procede, propuesta a la Comisión Gestora de la Diputación.

TURISMO

Esta mañana el muelle estaba animadísimo

Esta mañana el muelle presentaba un aspecto en extremo animado a la llegada de los vapores correos de Barcelona, Valencia y Ciudadela.

Todos ellos han venido llenos de pasajeros, especialmente el vapor "Ciudad de Barcelona", que de la ciudad condal ha traído a su bordo unos cuatrocientos pasajeros.

A bordo del vapor francés "Djemila", que saldrá esta tarde para Argel, han venido también gran número de pasajeros, unos de tránsito y otros que permanecerán una temporada en nuestra Isla.

El vapor "Djemila" ha desembarcado 34 pasajeros.

Después del Congreso de Dublín

Una deuda nuestra con Irlanda

La acogida calorosa que Dublín ha hecho al Cardenal Verdier ha demostrado que los irlandeses se acuerdan con emoción de aquellas generaciones sucesivas de sacerdotes, compatriotas suyos, que se formaron en nuestro suelo de Francia durante los dos últimos siglos del antiguo régimen.

Antes de ahora ha tratado sobre las razones históricas de la gratitud que nos guarda la Irlanda católica, diseminada por todo el mundo; pero en la ocasión presente procede más bien conmemorar lo que el catolicismo parisiense debió al catolicismo irlandés durante el período trágico de la revolución francesa.

Hay en la historia de París religioso una página menos conocida de lo que merece, en la cual se nos muestra a los parisienses del tiempo de la Constituyente y de la Legislativa en busca de altares ante los cuales el clero llamado *refractario* — léase fiel a Roma — pudiera escapar a las pesquisas y vejaciones de los agentes del Gobierno. Para aquellos aspiraban a ver la celebración, dentro de una atmósfera de catolicismo auténtico, de las liturgias tradicionales no había santuarios más acogedores y propicios que la capilla irlandesa del Colegio de los Lombardos y la capilla del Colegio Irlandés, en la calle *du Cheval Vert*.

Por un decreto de la Constituyente, del 29 de octubre de 1790 (los establecimientos de estudio, de enseñanza o simplemente religiosos, fundados en Francia por extranjeros, debían subsistir como en lo pasado; de esta suerte la libertad religiosa pudo, a lo menos temporalmente, hallar en estos establecimientos un refugio.

Refugio muy oportuno, cuando la Asamblea Legislativa decretó el 9 de junio 1791 perseguir a los sacerdotes refractarios que se obstinaban en continuar ejerciendo su ministerio espiritual en aquellas iglesias que habían sido asaltadas por curas constitucionales. Hubo entonces momentos de gran excitación contra los refractarios en ciertas zonas de la capital; y llegó aquella a su colmo, al publicarse un breve de Pío VI, quien, no sabedor de la arrestación de Luis XVI fugitivo, se había anticipado a felicitar al monarca de hallarse ya salvo y seguro.

En tan crítica situación, se acordaron el clero y los fieles de que había en París dos rincónes de tierra irlandesa donde las almas respiraban aún con libertad, y pronto un publicista jacobino declaró que "los refractarios de París hallaban un refugio delicioso en el Seminario de los Irlandeses, en la Estrapada, donde se reunía una multitud de devotas que complacidas escuchaban las falsas doctrinas que allí se divulgaban contra los buenos principios de la Constitución".

De lo muy beneficiosos que fueron estos santuarios para la dignidad de las almas parisienses y del alivio que allí encontraban los que permanecían fieles a sus pastores legítimos, nos da fe un testimonio sumamente curioso que hallamos en las cartas del Hermano, poco ha exhumadas por su biógrafo el obispo de Autun. Este Hermano de las Escuelas Cristianas, que fué mártir en Septiembre de 1792 y a quien Pío XI beatífico hace seis años, contaba a su hermana, que residía en Boulogne-sur-mer, que casi todos los días, desde las siete y media de la mañana hasta las once, sacerdotes refractarios ocultos en París o de paso para otro punto, decían la misa en la capilla irlandesa; que este sacrificio era celebrado en varios altares a la vez; que se hacían solemnes funciones de reparación; que en la biblioteca, en el refectorio, había levantado altares; que allí se daban retiros, los cuales atraían numerosos oyentes. "Ya me parece oiros que me decís", le escribía; "¡qué feliz es este Hermano Salomón! No le faltan misa mayor, visperas salve, dos sermones cada domin-

go y cada fiesta, y yo me veo mal para tener una misa rezada. Si, esto es verdad, tengo aquí grandes ventajas de que ahí carecáis en cuestión de facilidad para asistir a los oficios".

Para sermones en particular, donde había que dirigirse era a los Irlandeses. El P. Pottier, Eudista, el cual después de haber tenido la flaqueza de prestar juramento, lo retractó valerosamente y que será, lo mismo que el Hermano Salomón, mártir de los de Septiembre, hallaba una verdadera alegría en subir al púlpito en la Estapada todos los domingos y fiestas. "Calculad si se hacen muchas comuniones católicas en París", escribía el citado Salomón; "hoy, fiesta de San Vicente de Paul, he estado en la misa de los Irlandeses, en la que comulgaban casi todos los asistentes. He oído en acción de gracias la misa de un sacerdote joven que más bien parecía un ángel."

Así la Eucaristía, esa Eucaristía que ha sido objeto de las clamorosas adoraciones de Dublín, pudo gozar, durante cierto tiempo, una especie de inmunidad diplomática, en las comunidades de sacerdotes irlandeses.

Esta inmunidad cesó cuando en el segundo semestre de 1792 aquellas comunidades fueron disueltas. Fué preciso entonces, para la misa de los refractarios, encontrar en París verdaderos escondrijos; la vida eucarísticamente durante el tiempo del Terror, fué una vida furtiva, celosamente sustraída al espionaje.

Un capítulo de la magistral *Historia religiosa de la Revolución Francesa*, de M. Pierre de la Gorce, nos hace asistir al duelo conmovedor entre un Dios que persiste en inmolarse y la ley revolucionaria que pretende prohibírsele, al más pintoresco juego del escondite entre los católicos que quieren practicar su culto y la policía revolucionaria que se siente impotente ante los ardides de aquellos.

Este trágico juego del escondite se hubiera inaugurado dieciocho meses antes si la Irlanda católica acogida sobre el suelo francés, no hubiera en 1791 y en los primeros meses de 1792, correspondido a nuestro favor ofreciendo esos recintos sagrados, donde podían reunirse al pie de los altares, aquellos sacerdotes y fieles entre los cuales los legisladores y los policías querían interponer una barrera.

Jorge Goyau
de la Academia Francesa
(Prohibida la reproducción).

CIFRAS OFICIALES

Los Montes de Piedad en España en el año 1932

Todos los lectores conocen, por lo menos de nombre, estos benéficos y píos Montes, que todos ellos son de espíritu cristiano. Los Montes de Piedad y las entidades similares, también benéficas, prestan dinero, mediante lo que se llama jurídicamente "prenda", es decir, dejando en el establecimiento, como "prenda", que responde de la operación, ropas, relojes, alhajas, títulos de la Deuda y letras "prendas", tales como máquinas de coser, de escribir, bicicletas, etc.

El Montepío más antiguo de España es el de Madrid, que el sacerdote don Vicente Piquera, de venerable memoria, fundó hace más de dos siglos, ya que data del año 1724.

La estadística general de los Montes de Piedad y Cajas de Ahorros benéficas, de toda España, la viene confeccionando el Monte de Madrid y la inserta como apéndice de sus Memorias anuales. Como ambas estadísticas son muy sucintas, por lo que afecta a las cifras de los Montes de Piedad, no se conocen más datos anuales que los siguientes: número de préstamos o de partidas existentes al terminar el año y el capital prestado en pesetas también totalizado. Es sensible que no se conozcan los préstamos hechos durante cada uno de los años y la clasificación de aquellos: por ropas, por alhajas, etc.

Montes. — Estos píos establecimientos y sus similares en España, al comenzar el presente año 1932, son 141, en número.

Ciudades. — Los 141 Montes de Piedad y sus similares corresponden a 117 ciudades y otras poblaciones de importancia. Esto demuestra que hay poblaciones con 1, 2, aun instituciones benéficas, incluso CATÓLICAS (Sindicatos, Cajas Obreras, cajas rurales, etc.)

Que sepamos no existen Montes de Piedad o benéficos en las siguientes capitales de provincia: Albacete, Cuenca, Gerona, Guadalajara, Huelva, Huesca, Jaén, Málaga, Orense, Tarragona, Toledo y Zamora.

Resumen. — Las cifras estadísticas se resumen de este modo:

Partidas en los almacenes, 1.367.375
Valor global de esos préstamos. Más de 409 millones de pesetas.

Estas cifras revelan lo siguiente: Los almacenes de los Montes de Piedad encerraban al comenzar el presente año 1932, cerca de millón y medio de "prendas", depositadas, como garantía de los 409 millones de pesetas, que los respec-

tivos Montes de Piedad entregaron como préstamos.

¡Cuántas modestas ropas, de uso personal; cuántas máquinas de coser, máquinas de escribir; cuántos objetos de trabajo y de uso diario. Cuántos fríos, pasaron las personas que se desprendieron de sus abrigos y de otras prendas, cuantas privaciones experimentaron!

Cómo entran en los préstamos las alhajas y otros objetos de mayor valor que las ropas y también los títulos de la Deuda, etc., empeñados, no es de extrañar que cada partida resulte, como promedio, con 292 pesetas, pero son muchísimos millares seguramente, aunque los desconozcamos, los préstamos humildes y aún pequeñísimos, hasta de 1, de 2 y tres pesetas.

Casas de empeños. — Hay en España una enorme cantidad de tiendas llamadas oficialmente de "compra-venta mercantil". También hay millares de traperos y centenares, si es que son millares, de los restantes USUREROS. ¿A qué cifra ascenderá el total de la usura en España? Solamente Dios la conoce, pero tiene que ser grandísima, enorme, colosal, de muchos MILLONES DE PESETAS en cada año!

Si esta gran plaga ha existido, existe y vemos que ha de subsistir, ¿qué no sería si desaparecieran todos los Montes de Piedad y sus similares? Causa espanto el pensarlo.

Por esto, todos los católicos de uno y otro sexo, que tengan alguna cantidad, por modesta que sea, y que las lleven a las Cajas de Ahorros benéficas, todos esos buenos cristianos harán una gran obra de caridad que el Señor les premiará, porque no habría Montes benéficos, sin las Cajas también benéficas del Ahorro. Estas dan un módico interés anual, pero es porque también cobran modestos intereses por los préstamos.

Es de notar que las Cajas de Ahorro benéficas son las que mejor han soportado la gran crisis, la creciente crisis en la actualidad en España. Es indudable que Dios las protege y mueve los corazones de los buenos para ayudarlas materialmente y en el orden ético y espiritual.

Eduardo Navarro Salvador
Madrid, julio 1932.

A G U A M I R A M A R
La de más venta en Mallorca

UNA FUENTE DE SALUD!

es el medio que le ofrece

CAFE "BORN,"

su nombre es

Ciudad Jardín

Belleza e higiene en la playa; transparencia y limpidez en el agua; luminosidad y vigor en el sol; pureza y caricia en el aire. Una fuente inagotable de salud

CAFE "BORN,"

Director-Propietario

J. PIZÁ HOMAR

ha contratado la explotación de este Balneario y Hotel, y actualmente organiza para usted una serie de servicios de higiene y confort

Divorcio manifiesto

De "El Correo Catalán":

En los dos Consejos de ministros recientemente celebrados, según las notas oficiales de los mismos, han tratado los ministros, del proyecto de ley sobre Congregaciones religiosas. Se desconocen, por ahora, las puntos de vista en que los consejeros republicanos apoyan ese proyecto. Pero a juzgar por su probada historia de enemigos de los derechos de la Iglesia, no cabe esperar de tal proyecto nada agradable. Como es prematuro, por desconocido, comentarlo, queremos fijarnos en la realidad para concluir que si el Gobierno presenta a las Cortes algo que signifique un nuevo ataque a los sentimientos católicos, no logrará otra cosa más que ahondar las discrepancias cada día más tangibles, entre su obra y la opinión pública, entre los legisladores y los que deben someterse al cumplimiento de la ley.

Les consta a los gobernantes que, con la expulsión de la Compañía de Jesús y la incautación de sus bienes, no contentó a sector alguno importante de la opinión y si sólo dió carne a la fiera, como se dice vulgarmente. En el orden exterior, perdió considerablemente en el crédito de confianza que ha sido siempre el interés máximo de todo directivo de una política nacional consciente y equilibrada.

Pero ahora, ya no es tan sólo un ambiente que fluctúa más o menos tendente de la derecha lo que debe llamar la atención del legislador; es una realidad de día en día, más diáfana, en donde debe saber ver el Gobierno reflejado el estado de conciencia de la nación. Y esa realidad es el mejor consejero que en todos los tiempos y en todos los países se ofrece gratuitamente, a los directores de la cosa pública. Desoír la voz de esa realidad es tan peligroso, que se está a un pie de caer en las dietaduras por gobernar en evidente estado de persistente violencia. Y nada violento es durable.

No se crea que discutamos a humo de pajas. Muy al contrario; nos limitamos a recoger esa misma fuerza que emana de la realidad a que aludíamos.

En efecto. En la mayoría de elecciones a cargos en entidades importantes y a otros de menos relieve en Ayuntamientos, por gran mayoría han triunfado candidatos católicos a pesar de improbos trabajos realizados por quienes patrocinaban las contrarias. Recordemos lo de la Academia de Jurisprudencia y del Colegio de Médicos de Madrid; lo de del Colegio de Abogados de Sevilla; lo del Ateneo de Santander, tantos Ayuntamientos en donde se han celebrado elecciones parciales. Otro botón significativo. Lo tenemos en Barcelona. Este año ha aumentado en más de un veinte por ciento los padres de niños que han significado que sus hijos practiquen católicamente durante el tiempo de colonias escolares.

El divorcio, pues, entre la trayectoria que el régimen imprimen los gobernantes y el auténtico pueblo se acentúa más cada día. No vale hacerse el sordo".

El acuerdo de Lausana

Dice un colega:

"Para notificar a la Cámara de los Comunes el acuerdo conseguido en Lausana, se interrumpieron los debates apenas el Gobierno inglés recibió los primeros informes. En verdad, este regocijo británico no está fuera de ocasión. Entre tantas conferencias como se han celebrado desde el armisticio, ninguna ha obtenido resultados comparables a los que hoy serán aprobados solemnemente en la ciudad suiza.

Mucho obtiene Alemania. La indemnización de guerra, fijada en 1921 en 132.000 millones de marcos y reducida en 1929 a 36.500 millones, se fija ahora en 3.000 millones. Pero además — detalle este de suma importancia —, de ja de llamarse "deuda de reparaciones" para convertirse en una contribución para la reconstrucción económica de Europa. No es ya el tributo de los vencidos culpables a los vencedores justicieros, y este cambio es uno de los medios más eficaces para lograr la tranquilidad de los espíritus, base única de la paz.

Bajo el aspecto económico y financiero internacional, los acuerdos de Lausana son trascendentales. Porque al desaparecer las reparaciones se anulan también las deudas de guerra, cuyo peso abrumaba a las naciones y cuya importancia perturbaba hondamente los movimientos naturales del mercado internacional.

Lausana es el primer intento de reconstrucción, la primera victoria de la verdadera paz sobre el espíritu guerrero que dejó en herencia el Tratado de Versalles".

Fomento Agrícola de Mallorca

Se pone en conocimiento de los señores Accionistas que el día 12 del corriente se abrirá el pago en estas Oficinas, del dividendo activo a cuenta de los beneficios del ejercicio del año 1932.

Palma, 5 de julio de 1932. — Por el Fomento Agrícola de Mallorca. — El Director Gerente, Juan Vidal.

El Dr. Aguiló de Son Servera

Hasta 15 de Septiembre sólo estará en Palma los días laborables de 10 mañana, a 4 tarde.

Casos de urgencia, Garriga (Son Borrás, por Portol o por Santa María.

COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata.

Dentaduras usadas

Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. M I R O

Sindicato, d. (al lado de la chocolatería Bordoy).

Los sucesos de Villa de Don Fadrique

El pueblo Villa de Don Fadrique, pertenece a la provincia de Toledo y está enclavado en el kilómetro 29 de la carretera de Tembleque a Quintanar. Los sediciosos cortaron el kilómetro 2, hectómetro 5, de la carretera que conduce a Villa de Don Fadrique a la estación de Algodor, destruyendo la atarjea existente en dicho lugar, cortando también el kilómetro 28, hectómetro 7, de la carretera que conduce a Tembleque a Quintanar, rompiendo la atarjea de aquel lugar.

Personal afecto a estas carreteras, bajo la dirección del sobrestante don Ildefonso Fuertes, reparó provisionalmente dichos desperfectos. Poco tiempo después de ocurrir estos hechos, en las cercanías de la carretera se vieron varios montones de mieses ardiendo, así como aperos de los que se emplean en la trilla y limpieza de granos.

Poco después de las siete de la tarde llegó el director de la Guardia civil, general Cabanellas, siendo juntamente con el gobernador entusiastamente vitoreados por el pueblo. A las siete salió para Toledo la ambulancia de Sanidad provincial, para traer los heridos.

Según versiones, los elementos comunistas, desde el día anterior, estaban apostados en las afueras del pueblo ejerciendo coacciones sobre los obreros agrícolas que salían a realizar las faenas del campo, habiendo adoptado esta actitud, por su irrealizable pretensión de que dieran trabajo a todos los obreros parados, tanto hombres como mujeres, en las operaciones de la siega.

Según noticias, se sabe que cuando la guardia civil apareció frente a los revoltosos, con propósitos de reducirlos, éstos izaron bandera blanca. Las fuerzas de la guardia civil avanzaron confiadamente hasta cerca donde se hallaban parapetados. Cuando los guardias se hallaban cerca, recibieron una descarga cerrada que les obligó a replegarse rápidamente, volviendo a realizar el avance hasta los revoltosos con las naturales precauciones, para repeler la agresión de que fueron objeto, dominándoles.

En la vía férrea de Quintanar a Villacañas, aparecían levantados los railes. El tren de la mañana, al salir a primeras rohas de Villacañas tuvo que detenerse en dicha estación, llegando a Toledo con ocho horas de retraso.

Los revoltosos destruyeron tres postes de la línea telefónica.

Las víctimas de los tristes sucesos fue-

ron el guardia civil José Cabello, los paisanos Mariano Contreras y Antonio Ciurruenz, habiendo bastantes heridos, des conociéndose el número exacto por ocultarse para evadir la responsabilidad.

Se asegura que ascienden a 70 los detenidos, en su mayoría comunistas, figurando entre éstos el médico don Cayetano Olivar, natural de Málaga, furioso extremista que era el terror del pueblo.

El gobernador pernoctó en Villa de Don Fadrique, suspendiendo al alcalde.

Asistirá al entierro del guardia, al que también asistirá el director general de la guardia civil.

Cómo se iniciaron y desarrollaron los sucesos. — Las mujeres participaron en el movimiento. — La muerte de un guardia

Según manifestaciones del gobernador, el vecindario de Villa de Don Fadrique despertó a las cinco y media de la mañana de ayer, alarmado por una fuerte algarada destacándose los vitores a Rusia y al amor libre. Numerosas mujeres y muchas muchachas armadas con hoces, se habían hecho dueñas del pueblo y recorrían las calles, anunciando que había llegado la hora de cortar cabezas.

Viendo esto, las puertas de las casas permanecieron cerradas. Poco tiempo después, una de estas muchachas fué herida por un disparo que se ignora de don de salió.

Desde este momento se generalizó el tiroteo desde las afueras del pueblo en tr los guardias del pueblo que habían salido del cuartel y los campesinos armados que estaban parapetados tras una cerca, escondidos entre las mieses. Al oír los primeros disparos, dándose cuenta de la gravedad del movimiento, el encargado de la central telefónica don Dionisio Ariza, temió que los revoltosos trataran de inutilizar las líneas de comunicación y llamó inmediatamente a la central de Villacañas, que contestó pocos momentos después, recibiendo alarmantes noticias y la solicitud, sin perder momento, de que la transmitieran a los pueblos inmediatos para que acudiera guardia civil al lugar de los sucesos.

No había terminado la comunicación el señor Ariza, cuando fué cortada la línea telefónica, al mismo tiempo que se producían en las calles manifestaciones de mujeres.

Los revolucionarios entraron en las eras, destruyendo tres máquinas agrícolas y volcaron numerosas galeras cargadas de mieses.

Esta fué la señal de la iniciación del movimiento, dirigiéndose por cua-

drillas, los revolucionarios, a cortar las líneas de comunicación. Los revolucionarios estaban perfectamente armados, con rifles de tipo moderno y pistolas automáticas.

Hay que hacer constar que en el último mitin comunista celebrado cuatro días antes, el presidente del Centro Obrero, que acababa de regresar de Madrid, dijo a los campesinos que estuvieran convenientemente preparados, porque el movimiento libertario, proclamaría en España el régimen comunista antes de que pasaran ocho días.

Los grupos revolucionarios se distribuyeron por los alrededores de la población, prendiendo fuego a las eras.

Como hubiera corrido ya por la población la noticia del levantamiento, transmitiéndose la alarma por el levantamiento tumultuario de las mujeres, 6 parejas de la guardia civil salieron del cuartel, cuya custodia fué confiada sólo a dos guardias.

La patrulla se dirigió a las afueras, en dirección a la carretera de Villacañas viéndose a un grupo de campesinos que continuaba incendiando las mieses. Los revolucionarios los dejaron avanzar y cuando se hallaban a escasa distancia, hicieron sobre la fuerza una descarga cerrada. Los guardias corrieron hacia una corralada y parapetados allí, respondieron a la agresión, pudiendo advertir que los revoltosos estaban perfectamente preparados. Las parejas se distribuyeron, contestando con nutrido tiroteo, pero dándose cuenta de la superioridad numérica del enemigo, se limitaron a la defensa, ahorrando municiones.

La situación se hacía cada vez más comprometida, porque los campesinos, amparados por las mieses, avanzaban hacia el refugio de los guardias, durando más de dos horas este asedio. En los primeros momentos, los guardias apresaron a un individuo que se hallaba refugiado, interviniéndole una pistola.

Cuando llegaron los refuerzos, los grupos de campesinos hicieron nutridos disparos. Los guardias avanzaron, pudiendo formar la línea con sus compañeros, amparados en corralera. Juntos dispararon sobre los grupos, realizando la retirada hacia el pueblo.

El automóvil que conducía, procedente de Tembleque, al capitán de la guardia civil don Ignacio Arroyo, al teniente don Mariano Ferreró y al ordenanza Miguel Cabello, al llegar cerca del pueblo, fué tiroteado por los revoltosos, cayendo muerto el guardia Cabello. Era

LIQUIDACION

de la sección de

ABANICOS

La Java Colon 34, Palma

casado y deja tres hijos. Hay dos guardias heridos.

A los detenidos se les ocuparon armas de todas clases y una bomba escondida en un montón de basura.

Un nuevo importante invento

El afortunado autor del utilísimo invento es el Hermano Ciro, profesor de Física y Química en diversos Colegios que los Hijos de San Juan Bautista de la Salle regentan en la República de Chile.

Investigador incansable ha consagrado toda su carrera profesional a las Ciencias, por las que siente verdadera pasión. Los misterios del Magnetismo y de la Electricidad han cautivado especialmente su espíritu perspicaz.

Inició los ensayos de su invento en América y ante las probabilidades de que el éxito lisonjero recompensara sus esfuerzos, recabó de los Superiores de la Congregación el permiso para venir a Europa, donde más fácilmente podría dar cima a la obra de su descubrimiento. El invento perfectamente patentado, terminado y dispuesto ya para la industrialización, consiste en un acumulador de yodo, que tendrá repercusión considerable en la industria radioeléctrica.

Por lo que se afirma, trátase de un acumulador cuyo electrolito es una solución de yoduro de cinc, concentrado, conteniendo unos 600 gramos de yoduro por litro. El electrodo positivo es una placa de carbón y el negativo es zinc químicamente puro.

En la carga del yoduro se descompone: el cinc se deposita en el electrodo negativo y el yodo va a la placa de carbón o se disuelve en la solución. Durante la descarga el yoduro se regenera.

Prácticamente cuenta este acumulador con una capacidad efectiva aproximada de 30 A H por litro de electrolito.

En cuanto a la capacidad específica, viene a ser de 9 A H por kilo de peso total (recipiente, electrodos, electrolito,

papel).

El acumulador de yodo tiene, pues, una capacidad específica comparable al de plomo, aunque éste tiene mayor volumen.

En la carga esta fuerza electromotriz alcanza inmediatamente su valor normal de 1'2 voltios. Se mantiene luego constante durante todo el tiempo de la carga y hasta cuando la carga es completa. El fin de la carga no se revela por ninguna variación de tensión.

Su resistencia interior está en consonancia con las dimensiones de la superficie, de la distancia entre electrodos y de la concentración del electrolito.

El nuevo acumulador tiene ventajas muy apreciables: es sumamente higroscópico, por cuyo motivo la evaporación queda compensada; carece de desprendimiento gaseoso, lo que permite un herméticamente cerrado; se carga con mucha facilidad y es muy manejable. Se caracteriza además por la constancia de su fuerza electromotriz y por la asustancia de sulfatación; ventajas que le hacen preferible al acumulador de plomo.

Trata ahora el Hno. Ciro de perfeccionar y abaratar el órgano electrónico que Coupleux y Givélet lanzaron al mundo en el año 1929.

Ya ha hecho experiencias con lámparas de gas neon sin filamento, consiguiendo la producción de ondas auditivas. El circuito es sencillo, y si los primeros éxitos se confirman con la producción de lámparas apropiadas, podremos pronto contemplar un órgano sonoro con variedad inmensa de registración y coste relativamente módico. Las experiencias se han repetido en Lila y en París produciendo el Hermano Ciro ondas auditivas con auricular y en altavoz.

Con el objeto de perfeccionar y ampliar su invento el Hno. Ciro se halla actualmente en Erquelinnes (Bélgica), Escuela de Ingenieros Industriales que funciona a cargo de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, a pocos kilómetros de la frontera francesa.

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA 41

Cómo maté a mi hijo

por

PIERRE L'ERMITE

(Traducido por el Rdo. Jerónimo Pons para CORREO DE MALLORCA)

la cólera de Su Majestad "el Mar" habíase por fin apaciguado.

¡Oh contraste! Era hermoso y digno de contemplar hoy. El cielo, plata líquida, y el agua se confundían en el horizonte; y en una bruma clara y láctea emergían florecitas azules o blancas que eran las velas de los pescadores, que ayer huían y hoy, serenamente, volvían a sus bases.

¡Quién hubiera dicho en viéndola así que apenas doce horas antes echaba con tanta furia aquellas imponentes olas al asalto del pobre islote, que aparecía a lo lejos en medio de una irradiación de apoteosis!

Luego se separaron... Domingo y Lolita se miraron largo tiempo.

El joven, libre ya de aquella preocupación, doblaba ya el extremo de la extensa landa para dirigirse a la Turquois cuando se encontró por el camino polvoriento con el cartero quien con muestras de cansancio terminaba ya su

vuelta, siempre bastante complicada en verano.

—¿Hay correo para nosotros?

—Sí, señor.

El cartero abrió su saco de cuero y tomó un paquete de cartas.

—He aquí una muy certificada para usted, con aviso de recepción por contra, lo cual es el "record" de la desconfianza.

—Oh... oh! hizo Domingo intrigado.

Reconoció la letra del Rdo. señor Fermín firmó el carnet y no teniendo moneda suelta dióle al hombre una regia propina.

—Por ser la primera vez que me las he con usted, me trata muy bien!... Su tío no es tan generoso! Ah, no! Y no obstante casi todos los días hay cartas para usted.

—¿Tantas cartas para mí?

—Y certificadas!

—¡Es extraño!

Domingo abrió enseguida la carta tan deseada desde hacía casi tres meses y, a la sombra de los árboles que bordean el campo de tenis, empezó a leer:

"Mi estimado Domingo

Me parece que no hago ningún juicio temerario al suponer que pasa algo anormal.

Más cartas, evidentemente, no te llegan.

¿Por qué?

Una, dos cartas se extravían, pero no todas.

Las tuyas llegan con más regularidad, pero muchas, evidentemente, no se corresponden con las mías.

Hay una mano misteriosa que las intercepta en la sombra.

¿Un doméstico? Esto sería la hipótesis menos molesta. Mas me siento inclinado a creer que la cosa viene así de más arriba y de más cerca de tí.

Digamos francamente la palabra: tu familia tiene miedo! Lo siento, lo advino, lo veo claro!

¿Miedo de quién?... ¿De mí, que soy de natural tímido y cuya principal defensa la constituye esta ruda corteza que me he hecho a mí mismo y que no engaña a ninguno de mis amigos?

Miedo de qué?... De que te engañe?... De que te embauque? De que me aproveche de tu inexperiencia y de tu juventud para encerrarte en el Seminario y echarte allí una abominable sotana sobre los hombros?

Abominable sotana... Oh, sí! cómo sería, en efecto abominable, en este caso!

Abominable para la Iglesia, nuestra Madre común... Para la Iglesia que teme a las falsas vocaciones hasta tal punto, que no permite que nadie se acerque al sacerdocio, como no sea paso a paso y bajo la vigilancia continua de directores serenos e ilustrados, que no tienen más pasión que la gloria de Dios y la salvación de las almas.

Yo no sé si habrá en el mundo un establecimiento, donde con más frecuencia se repita a los jóvenes "todos". En el momento más solemne del subdiaconato, el obispo previene al joven clérigo "Hactenus liberi estis!... Hasta el presente, todavía sois libres".

Pues la Iglesia, como su divino Maestro, no aprecia sino las cosas que florecen al sol de la libertad.

¡Abominable sotana!...

¿Qué papel jugaría yo entonces!

Te empujaría tontamente, sólo para empujarte, hacia una vocación excepcional, que no vale sino es por su llamamiento y su sinceridad. ¿Y a quién habría de aprovechar?

¿A mí? No acierto a verlo!... Seré ya un sacerdote viejo, cuando tu seas "utilizable", y no lo serás más que en el caso de que tengas verdadera vocación.

En provecho tuyo? para mejor salvar tu alma? Pero sería prestarte el más execrable de los servicios, si te empujara hacia lo "irrevocable" sin estar seguro de que no serás un peso muerto, un cadáver en la Iglesia viviente, un ser que hubiera podido quedarse en el mundo siendo un excelente seglar y del cual habría hecho yo esta cosa digna de compasión, humana y divinamente, que se llama "un mal sacerdote".

¿Cree tal vez tu familia que tu dinero, tus famosos millones me hipnotizan? Sería tan fructuoso, debe pensar burlescamente, ponerles la mano encima para sus obras de apostolado!...

Pues te digo hoy en confianza, mi querido Domingo, que en mis relaciones contigo de continuo me estorban esos tus millones. ¡Si leyeras las cartas cordiales, llenas de ruda franqueza y de afecto, que escribo a mis "grandes" que tienen la dicha de ser pobres como Jesucristo era pobre, no dejarías de extrañarte en gran manera de mi reserva contigo!

La Iglesia ha conquistado el mundo sin dinero.

Cuando lo tiene, lo convierte en templos, en escuelas, en pan.

Cuando no lo tiene, pasa sin él.

Y si, como en la época de la Separación, se obliga a la Iglesia a escoger, ella no vacila en sacrificar sus bienes esenciales, sus palacios episcopales, sus comunidades y sus seminarios, para mantener incólume su dignidad y su libertad!

Por esto, el sacerdote de la santa guirre ante la riqueza y decidirte "Si tú guirre ante la riqueza y decirle: "Si tú vienes a mí, te santificaré... Si quieres seguir tu senda llena de egoísmo, vete, miseria de los ricos. Guárdate tu dinero... Pecunia tua tecum sit.

Yo no digo esto para tí, mi caro Domingo, que tan delicado te has mostrado siempre, sino porque estás expuesto a oír, en el medio en que vives, opiniones tan molestas como injustas y no quiero dejarte sin elementos para contestar debidamente. Por lo demás sé de sobras que tu no estás en lo más mínimo

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Lerroux en Zaragoza ha dicho que cuando gobierne no suspenderá periódicos; que la Confederación del Ebro volverá a ser lo que era y que retornará la Academia General Militar a Zaragoza y la dirigirá el mismo heroico general que la dirigía en el anterior régimen

Al salir del puerto de Vigo, embarrancó el crucero "Blas de Lezo".—Puesto a flote por un remolcador, al ser conducido a la playa para vararlo en la arena, se rompieron las amarras, hundiéndose.— La tripulación se salvo totalmente

Lerroux dice que cuando gobierne no suspenderá los periódicos

Madrid, 12 (4'00)

Dijo que las suspensiones de periódicos es cosa propia de los tribunales de Justicia

Zaragoza. — Los periodistas zaragozanos ofrecieron un vino de honor a Lerroux el cual, después de agradecer el obsequio, elogió a la Prensa y dice que si gobierna no cercenará la libertad de la Prensa.

Afirmó que a veces no hay más remedio que coartarla, pero que jamás suspenderá periódicos, pues para eso están los Fiscales y los Tribunales para aplicar los códigos.

Magna asamblea de las entidades económicas

La asamblea de entidades económicas ha acordado celebrar una magna asamblea la próxima semana, cerrando los comercios durante dos horas.

No se ha decidido todavía si participarán o no en la asamblea personajes políticos.

Los comerciantes se han comprometido a la defensa colectiva en caso que se les aplique la Ley de Defensa.

Hundimiento del crucero "Blas de Lezo,"

Madrid, 12 (1'00)

La primera noticia

Vigo. — A las 3'10 de la tarde salió el crucero "Blas de Lezo" con los demás buques de la escuadra en dirección a El Ferrol.

A poco de salir chocó con un bajo averiándose gravemente.

Acudió rápidamente un remolcador para trasladarlo al puerto, pero antes de llegar se fué a pique.

La tripulación ha sido salvada.

Detalles del naufragio

Vigo. — El bajo en que embarrancó el "Blas de Lezo" es conocido por el arrecife "Centollo", y está frente al cabo Finisterre.

Seguidamente que se tuvo noticia del accidente acudió a prestar auxilio el remolcador "Argos", el cual consiguió ponerlo a flote llevándolo hacia la playa con el propósito de vararlo en la arena.

Por desgracia se rompieron los cables de arrame hundiéndose el "Blas de Lezo".

Se salvó toda la tripulación.

Mandaba el crucero el capitán Guítan.

La estancia de Lerroux en Zaragoza

Madrid, 12 (1'00)

Dijo que, cuando gobierne, la Mancomunidad del Ebro volverá a ser lo que era y que retornará a Zaragoza la Academia General Militar, dirigiéndola el mismo heroico general que la dirigía en el anterior régimen

Zaragoza. — Ayer por la mañana el señor Lerroux fué obsequiado como Presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, con un lunch por la Asociación de la Prensa de Zaragoza.

Al mediodía fué obsequiado con un

banquete por las fuerzas productoras de la población.

Ofreció el banquete el Presidente de la Asociación de Labradores y el Presidente de la Cámara de Comercio, quienes se refirieron al abandono en que tiene el Gobierno a la región aragonesa, en la que estan sin resolver los principales problemas.

Lerroux pronunció un discurso recogiendo las aspiraciones aragonesas diciendo que está dispuesto a mediar entre las clases obrera y productora, y que cuando sea Gobierno la Mancomunidad del Ebro volverá a ser lo que era y que retornará la Academia General Militar a Zaragoza dirigiéndola el mismo heroico general que la dirigió en los tiempos del anterior régimen.

Excitó a la armonía entre el capital y el trabajo siendo ovacionado.

De los sucesos de Villa de don Fadrique

Madrid, 12 (1'00)

Siguen llegando heridos a Toledo

Toledo. — Han llegado otros cuatro heridos de Villa de Don Fadrique. Tres de ellos se encuentran en grave estado.

El médico señor Bolívar y el Juez municipal continúan en la cárcel.

En Quintanar, hay además, unos sesenta detenidos, entre los cuales figuran los directores del movimiento revolucionario, a excepción de uno apellidado Cicuednez que huyó a campo traviesa.

Además de la bomba hallada en un taller de carpintería se ha encontrado otra en una casa de campo.

El Gobernador está redactando el informe para elevarlo al ministro de la Gobernación.

El Juez militar que instruye las diligencias en Villa de Don Fadrique es el comandante de caballería señor Chacel, que ya las instruyó en Castillblanco.

DE PROVINCIAS

CEUTA

El alto comisario a Madrid

Ceuta. — Marcha a Madrid el alto comisario para conferenciar con el Gobierno sobre la resolución de importantes asuntos políticos y administrativos que afectan al Protectorado.

BURGOS

El ministro de Instrucción

Burgos. — Procedente de Palencia llegó el ministro de Instrucción Pública, el cual fué recibido por las autoridades y numeroso público.

Desde la estación el ministro se dirigió a la Escuela de Trabajo, cuya inauguración presidió.

Después recibió a numerosas comisiones, que fueron a cumplimentarle, y visitó la Catedral, emprendiendo su viaje de regreso a Madrid, siendo despedido por autoridades y comisiones.

LAS PALMAS

Motín de reclusos en la cárcel

Las Palmas. — Los presos de esta cárcel, en número de 58, se amotinaron, y, puestos de acuerdo cortaron los hilos de la luz eléctrica, quedando a oscuras el edificio, por lo que se produjo gran confusión. Después, valiéndose de varios objetos contundentes, rompieron las puertas de las celdas, quedando to-

dos en libertad dentro del edificio. Trataron luego de salir a la calle por la puerta principal; pero los soldados de infantería que hacen la guardia, los obligaron a retroceder disparando al aire. Contestaron con insultos y gritos a favor del comunismo y hubo necesidad de utilizar bujías y sujetar a los revoltosos, encerrándolos.

Ninguno pudo fugarse, porque la Policía y otras fuerzas vigilaban las calles donde está la cárcel emplazada.

Uno de los cabecillas, apodado "el Rana", momentos antes de los sucesos, salió con una navaja y amenazó al oficial de Prisiones Miguel Rodríguez, quien sacó su pistola para impedir que se le acercara y consumase el atentado.

SEVILLA

El Ayuntamiento de la capital en crisis económica

Sevilla. — En la sesión del Ayuntamiento se discutió ampliamente sobre la situación económica del Municipio.

La nota dominante de los concejales de todos los sectores fué reconocer que la situación económica y financiera del Municipio es muy grave abocada a una inmediata catástrofe.

Parece ser que el Municipio propondrá al Estado la concesión de un amplio auxilio económico dentro de normas de ventaja para las partes contratantes.

VALENCIA

El asunto de la construcción de dos buques

Valencia. — El sábado a las seis de la tarde, se reunió en sesión el Ayuntamiento, en la que, después de la aprobación de varios dictámenes, se pasó a tratar del asunto de la construcción de los dos barcos de la Compañía Transmediterránea que corresponde construir en los Astilleros de La Unión Naval de Levante y el Gobierno ha adjudicado a Bilbao.

Comenzó hablando el concejal señor Brau, consurando a los representantes de Valencia, que en casos como este no la defienden, y habrá que exigirles responsabilidades.

Don Sigfrido Blasco, en nombre de la minoría republicana autonomista, puso sus actas de concejales a disposición del Alcalde. Igual declaración hicieron los jefes de las distintas minorías, incluso el de la Derecha Regional Valenciana, señor Simó.

El alcalde, señor Lambres, agradeció las pruebas de confianza que le habían otorgado todas las minorías, excepto la radical socialista.

Se ocupó de la situación en que por falta de trabajo van a quedar los seis mil obreros que trabajan en los Astilleros de La Unión Naval y de los malos valencianos que aceptaron cargos de elección popular en Valencia para defenderla donde fuera preciso, y hoy que ésta los necesita, porque sus intereses están amenazados, no acuden en su auxilio.

El concejal representante de la minoría socialista, señor De Gracia, manifestó que el partido socialista tiene sus asambleas y éstas son las que cuando se reúnan fijarán la actitud que han de adoptar tales representantes.

(Estas palabras promueven gran escándalo y numerosas protestas, que corta la presidencia a campanillazos).

Después de las nueve de la noche terminó la sesión.

Un público numerosísimo acompañó a don Sigfrido Blasco hasta la puerta de la redacción de "El Pueblo", aclamándole y dando vivas a la República.

LOGROÑO

Al agredir a un sereno fué muerto por un cabo

Logroño. — Dicen de Alfaro que ayer, a primera hora de la mañana, dos individuos desconocidos llamaban a las puertas de las casas, escandalizando.

El sereno, Miguel Ordoño, y el cabo Casto Miguel les llamaron repetidamente la atención, pero los desconocidos no les hicieron caso.

En vista de ello el sereno les ordenó que le siguieran, para conducirlos a la cárcel del partido.

Los desconocidos se negaron a ello y uno de ellos arrojó al sereno al suelo, mientras el otro esgrimía una navaja con el propósito de agredirlo.

En vista de ello, el cabo disparó su pistola, hiriendo al agresor, que cayó al suelo cuando intentaba huir.

Falleció al entrar en el Hospital.

Se le encontró una cartilla militar a nombre de Juan Hernández Pastor, de Albalate del Arzobispo.

El otro individuo arrojó al huir la chaqueta, que contenía una cédula personal a nombre de Vicente Portas, de Navarra.

Aún no ha sido detenido.

MALAGA

Conferencia de Lamamié de Clairac
Málaga. — En el cine "Petit Palais" dió su anunciada conferencia el dipu-

tado tradicionalista señor Lamamié de Clairac.

Combatió la labor de las Cortes en materia religiosa, añadiendo que el Estatuto de Cataluña mermará la unidad de España.

Finalmente expuso los defectos del proyecto de reforma agraria.

Después de la conferencia fué obsequiado con un banquete, inaugurándose a continuación el Círculo Tradicionalista, Asistieron muchos correligionarios.

GIJÓN

Mitín de derechas

Gijón. — En los Campos Eliseos dieron el anunciado mitín de derechas. Asistieron millares de personas.

Pronunciaron discursos los señores Conde de Vellellano y Goicoechea, siendo muy aplaudidos.

Los oradores combatieron las actuales Cortes por su labor laicista y de persecución de la Iglesia y por su actitud ante el Estatuto catalán.

El discurso de Lerroux en Zaragoza

Asistieron más de veinte mil personas. Combatió enérgicamente la política socialista desde el Poder. — Declaró que ha llegado el momento de decirle al Gobierno que no cuenta con la opinión, debiendo ser relevado. — Inopinadamente se declaró la huelga de camareros

La concurrencia

Zaragoza. — A las diez y cuarto de la mañana de ayer y domingo se habían congregado en la Plaza de Toros más de 20.000 personas para oír el anunciado discurso del jefe del partido radical español, don Alejandro Lerroux.

Presentación del orador

Comenzó el acto con la presentación de los oradores por el señor Gil y Gil, que presidía, a los que dedicó cálidos elogios.

Palabras del señor Marraco

A continuación hizo uso de la palabra el señor Marraco, haciéndolo en contra del Estatuto.

Dijo que como republicanos están y siguen con Maciá pero no en lo que respecta al hombre extraviado que propugna por ideales románticos. Queremos una economía presidida por los productores de la riqueza y no de bases arancelarias.

Propugna por el fomento de la producción nacional y cita cifras demostrativas de los daños que en el aspecto económico ocasionaría al resto de España el Estatuto Catalán, caso de aprobarse.

Discurso de Lerroux

Al levantarse don Alejandro Lerroux estalló una gran ovación.

Hecho el silencio dijo así:

Recojo complacido estas manifestaciones de simpatía, compensadora de las decepciones con que me encuentro, dadas las necesidades políticas del momento.

Refiriéndose a cómo vino la República dice, que si advenimiento se hubiera producido de otro modo habría conseguido de un solo golpe la verdadera justicia económica, política y social.

Nosotros vinimos a gobernar para todos los españoles y no para una clientela, porque todos se pusieron al servicio de la nación para su progreso y porque la opinión pública participaba en el interés nacional. Luego el interés partidista presentó los valores personales, procurando la exaltación también personal.

Pasa a ocuparse del problema religioso y dice que al acordarse la separación de la Iglesia del Estado, aquella acogió con resignación y sin resistencia la decisión.

Respecto del militarismo dice, que un ministro entró con la podadora en la mano no oponiendo tampoco el ejército resistencia alguna.

Debió aprovecharse ese estado de cosas para obtener la redificación espiritual del país acometiendo problemas menos aparatosos, pero más fundamentales a la existencia nacional.

Sin embargo, se insistió en laborar ahondando en la llaga y provocando la

reacción que levantó a diversos sectores nacionales importantes, quien sabe si en el fondo y en silencio como protesta se funda ya en principios de razón.

Alude a la colaboración de los socialistas en el Gobierno, y se queja de la falta de comprensión que han evidenciado al enfrentarse con las realidades presentes y futuras.

La evolución en los pueblos es necesaria, pero tiene que pasar por etapas. No podemos gobernar siendo desleales a nuestra causa o a la vuestra. Debemos prepararnos en la oposición o las fuerzas de derechas os pondrían en peligro de que en vuestras manos cayese vencida la República.

Respecto a ensayos de socialización, que no cree injustos pero si inoportunos y peligrosos, dice que la evolución debe ser integral y que en la economía del país han cumplido también su misión la burguesía y el capitalismo, cosas que no se han comprendido en el programa socialista.

Vuelve a referirse a la colaboración socialista en el Gobierno y dice que se ha convertido en una especie de Dictadura en la situación ministerial presente y pasada.

Al partido socialista —dice— se han unido elementos mal avenidos con la ley y el Código penal.

Cita casos de alcaldes de las regiones de Andalucía y Extremadura, que seguramente no serían admitidos en sus hogares por los propios socialistas.

Achaca los conflictos de orden social que vienen sucediéndose a la falta de confianza en las autoridades supremas, lo que determina que sucumban sus agentes en manos de asesinos de la libertad.

Reconozco que el sentimiento religioso se halla en la conciencia del país, así como el período de crisis porque atraviesa el Ejército, que no debe ser esgrimido para resolver las cuestiones de orden público.

Recuerda los sucesos recientemente registrados en Toledo y otros puntos, entonando un canto a la guardia civil, de la que dice es una institución única en la que la República puede fundar sus esperanzas de actuación.

Los que sucedan al Gobierno actual, que conceptúa de mero ensayo, no tendrán más remedio que cumplir las leyes en el sentido estricto y exigir las con un sentimiento de equidad.

Pasa a tratar del Estatuto y dice que el Gobierno no ha podido eludir la obligación de cumplir los preceptos emanados de la Constitución.

El problema de Cataluña — dice —

tiene raíces tan hondas que no se puede tratar con serenidad en los comicios, sino únicamente en academias y ateneos. El problema torpemente planteado se está convirtiendo en un interés partidista que lo envilece y en un instrumento de las derechas reaccionarias para servir el propósito alevoso de dar muerte a la República.

Aboga por una justa aspiración de libertad, perfectamente compatible con los demás pueblos.

No se puede consentir una hacienda para Cataluña con daño para el resto de España.

No cree que Cataluña aspire a ser un Estado independiente.

Varias voces: "Nada de Estatuto, nada de Estatuto", "No debe dárseles nada", la multitud prorrumpe en vivas a España, escuchándose alguno a Algora.

Se hace el silencio y el señor Lerroux dice: "Dejadme hablar; yo conozco la hidalguía del pueblo aragonés y se que no me ha traído a una encerrona y se también que me quiere como siempre".

De todos los pasillos, salen entusiastas gritos de "Sí, sí, ¡viva Lerroux!".

El jefe del partido radical prosigue su oración diciendo:

La minoría radical estudia el Estatuto para presentar una enmienda en provecho de Cataluña y del resto de España.

Yo aplaudo con vosotros el sentimiento españolista y político y deseo que lleguen vuestras voces y vuestros votos del 12 de abril al Parlamento para que las aspiraciones de la región sean satisfechas.

El señor Lerroux, sin ahondar más en el problema de Cataluña, pasa a ocuparse del agrario y de él dice:

En el problema agrario lo más grave ha sido el que unos cuantos señores que no tenían siete palmos de tierra, como a mí me ocurre, salieron a los pueblos para decir: Todo eso que veis luego será nuestro.

Hay que dar elasticidad a las leyes para resolver los problemas en avance o retroceso, sin daño para la economía.

Lo actual equivale a disimular la equívoca vocación inicial.

Yo no vengo aquí a buscar votos, sino a votar y por eso hablo claro.

Lo que se está haciendo allí es una verdadera dictadura.

Ha llegado el momento de decir al Gobierno que debe ser relevado. Debe pensar en que no se puede gobernar teniendo enfrente al país.

Hay que evitar que se llegue al motín en las calles, cosa que yo no quiero ver en mi Patria.

Antes de eso me retiraría de la vida política, pues ese motín sería entregar España a la anarquía.

Espero la ocasión — continuó diciendo — de decir en el Parlamento que ha llegado la hora del relevo.

No puede continuarse ya con un Gobierno que no es republicano ni socialista.

Es preciso que la República sea gobernada por los republicanos. No tengo aptitudes de poder, pero si llega el caso, tengo la seguridad de que contaré con la asistencia de todos los españoles.

Repito que ha llegado la hora del relevo de quienes gobiernan, aunque reconozco que lo hacen con honradez y abnegación, y termina diciendo:

Salid sin odios para nadie. Tened la seguridad de que todo se hará para la mayor libertad y felicidad del pueblo español.

Al cerrar su discurso el jefe radical renováronse las ovaciones.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 11 (22'00)

Los nuevos tenientes y las vacantes

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" publica una disposición autorizando a los alumnos de las Academias militares que por terminación de sus estudios deban ser promovidos al empleo de teniente, para solicitar, dentro del plazo señalado, las vacantes que, de los indicados empleos, hayan sido anunciadas.

Son disueltos varios grupos

Anoche, en la calle de Alcalá, se formaron varios grupitos que protestaban con motivo de la represión efectuada en Villa de Don Fadrique.

Salieron los guardias de asalto disolviendo los grupos y practicando varias detenciones.

Del Extranjero

Después de la Conferencia de Lausana

Lo que dicen los periódicos franceses

París. — "Le Temps", ocupándose de las deliberaciones de Lausana dice que el acuerdo recaído constituye un éxito para la política razonable y de conciliación impuesta por las circunstancias internacionales de la hora presente, política que Francia no ha cesado de preconizar con el más grande espíritu de solidaridad pero asimismo, con el firme deseo de respeto a los Tratados.

Comentarios de la prensa alemana

Berlín. — Los periódicos alemanes consagran extensos comentarios a los acuerdos de Lausana que consideran, en general, poco favorables.

La "Gaceta general de Alemania" juzga los acuerdos poco satisfactorios y hace constar que, a pesar de las formidables lecciones de la crisis económica y después de 14 años de destrucción por el Tratado adoptado en Versalles, el mundo no está todavía maduro para soluciones constructivas en un espíritu de verdadera paz.

Según el "Diario de la Bolsa de Berlín", Alemania solo puede hacer un último e inmenso esfuerzo con el convencimiento elevado de que la Nación estará libre en adelante de la maldición de los tributos.

"El National Anzeiger", dice que Alemania ha obtenido borrar los pagos de tributos, pero este éxito — dice — cuesta caro.

En lugar de la gran obra que hubiera hecho ganar el tiempo perdido en 13 malos años que el mundo ha sufrido, hay una nueva solución parcial.

En "Tag", opina que el señor Herriot ha defendido victoriosamente su tesis.

Por encima de todo — añade — la nación hubiera preferido la ruptura de la Conferencia a este llamado "resultado".

Una vez más se ha salvado a costa de Alemania, una de esas situaciones precarias resultantes de la fatal atmósfera creada por el Tratado de Versalles.

Los órganos de la oposición centrista y social demócrata se ocupan del asunto inspirándose en la preocupación de la política interior y se esfuerzan en demostrar que la política del Gobierno de von Papen debe los éxitos que pueda alcanzar a los respectivos trabajos de sus predecesores.

En "Tag", opina que el señor Herriot ha defendido victoriosamente su tesis.

Por encima de todo — añade — la nación hubiera preferido la ruptura de la Conferencia a este llamado "resultado".

Una vez más se ha salvado a costa de Alemania, una de esas situaciones precarias resultantes de la fatal atmósfera creada por el Tratado de Versalles.

Los órganos de la oposición centrista y social demócrata se ocupan del asunto inspirándose en la preocupación de la política interior y se esfuerzan en demostrar que la política del Gobierno de von Papen debe los éxitos que pueda alcanzar a los respectivos trabajos de sus predecesores.

Movimiento revolucionario en Bélgica

Ordenes de detención

Mons. — Se han dictado trece órdenes de detención contra otros tantos individuos conocidos como agitadores y cuya presencia ha sido señalada en las regiones de Mons, Lieja, Amberes y Charleroi

En registros efectuados por la policía, los agentes se incautaron de numerosa correspondencia con Moscú y la Caja del partido comunista.

Entre los documentos encontrados figura uno de los comunistas de Bruselas, pidiendo a sus colegas holandeses que envíen refuerzos, porque en Bélgica faltan cuadros de agitadores.

También parece que pensaban establecer una relación análoga con los comunistas franceses

Barricadas en Charleroi

Charleroi — Los huelguistas lograron hacerse dueños de varias calles y de algunos puntos de las afueras, construyendo barricadas.

Grupos de huelguistas circulaban por la población, deteniendo a los automovilistas y haciendo evacuar las salas de espectáculos.

A consecuencia de los choques con las fuerzas han resultado varios heridos.

Huelga general en la zona de Charleroi

Charleroi — Los gendarmes se vieron obligados ayer a cargar con los sables contra un centenar de manifestantes que se dirigían a esta población y que se negaron a obedecer las órdenes que se les dieron para que se disolvieran.

En la colisión que se originó a consecuencia de ello, resultaron varios heridos.

La Federación Sindical ha decidido plantear la huelga general en la zona de Charleroi para esta mañana, lunes, reclamando la retirada inmediata de las fuerzas y que se dulcifiquen las medidas de represión que han sido adoptadas por las autoridades para el mantenimiento del orden.

Varios autos ametralladoras y camiones con fuerzas de infantería, recorren constantemente la región afectada por el movimiento huelguista.

Reina excitación entre los ferroviarios

Bruselas — Los tres principales centros de la gran zona industrial de Hainaut, están literalmente en estado de sitio. No están permitidos los grupos ni circular por carreteras en bicicletas y motos, si no es con permiso especial.

También la circulación en automóviles es objeto de un severo control por parte de la gendarmería.

Los ministros, en una reunión celebrada ayer, examinaron la situación creada en Charleroi a consecuencia de los manejos comunistas y decidieron que, provisionalmente, sean mantenidos en filas los soldados de los dos regimientos ciclistas que debían ser licenciados el día 15.

También acordaron mandar refuerzos de gendarmería a Hainaut.

Han sido practicadas varias detenciones de individuos considerados como directores del movimiento.

Entre los ferroviarios hay también gran excitación, y muchos de ellos son partidarios de solidarizarse con los huelguistas.

Los mineros secundan el movimiento

Bruselas — Todos los mineros de la cuenca de Charleroi se han unido a la huelga

También en varias minas de la cuenca de Lieja, todo el personal se ha unido al movimiento.

Ataques a la policía — Varios heridos

Bruselas — La huelga general de mineros de Boringe, se extiende a las cuencas de Lieja, Charleroi y Brabante.

En Charleroi, los huelguistas arrojan numerosas piedras contra un destacamento de policía. Las fuerzas hicieron uso, primeramente, de los sables, pero habiendo sonado un disparo, contestaron en la misma forma.

Resultaron heridos un policía y varios manifestantes.

Otra revolución en Sao Paulo

Buenos Aires — Comunican de Montevideo que según el diario "El Ideal" ha estallado un movimiento revolucionario en el Estado de Sao Paulo.

El movimiento está dirigido por el comandante Piguiro, que cuenta con el apoyo de fuerzas de otros Estados.

Nota del Gobierno

Nueva York — De Río Janeiro le comunican a la Asociación Press que el Gobierno ha facilitado un comunicado en el que se confirma haberse producido un movimiento revolucionario en Sao Paulo, que cuenta con el apoyo de dos guarniciones.

El citado comunicado añade que el movimiento será rápidamente reprimido, pues los insurrectos se hallan cercados por los leales.

Notas sueltas

FRANCIA

La importación de frutas y legumbres frescas

París — Hoy se ha publicado en el "Diario Oficial" el decreto del Gobierno francés, por virtud del cual se establece un contingente excepcional y transitorio para las frutas y legumbres frescas extranjeras.

Aunque el decreto estaba previsto, ha causado el natural disgusto entre los importadores españoles; sin embargo, la cantidad de frutas y legumbres frescas que pueden entrar en Francia con arreglo al mencionado decreto es bastante superior a la que primeramente se trataba de asignar a España.



- ¿Es la marca legítima?
- SI
- ¿Es eficaz?
- INSUPERABLE

Esas respuestas oirá usted siempre cuando pregunte por el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

El más apreciado de los reconstituyentes por la clase médica para combatir rápidamente los estragos de la

ANEMIA

Puede tomarse en todas las épocas del año. Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

La revolución en el Brasil

Requisa de aeroplanos

Río de Janeiro. — Todos los aeroplanos comerciales del Río Janeiro han sido requisados para ayudar a combatir la revolución que estalló en el estado de San Pablo y que amenaza con extenderse.

Los revolucionarios han fijado su Cuartel general en la ciudad de San Pablo, ocupando los propios cuarteles.

Dirigen el movimiento, entre otros, el Mayor Juárez Tanora, y los generales Pereira, Vasconcelos y Boba.

El aviador Rein en Manila

El Alcalde le da la bienvenida.—Fiestas

Manila — Ha llegado el aviador español Rein. El Alcalde le ha dado la bienvenida. Se preparan fiestas en honor de dicho aviador, quien en breve regresará a España a bordo de un trasatlántico.

Grandes tormentas

En Charleston

Charleston. — (Virginia). — Se ha desencadenado una gran tormenta, a consecuencia de la cual hay once muertos.

Los daños son muy importantes. Muchas familias han quedado sin albergue.

En Montpucon y Chambéry

Montpucon. — Una formidable tormenta acompañada de una tromba de agua, ha causado graves daños, especialmente en Chambéry.

La carretera de Lyon ha quedado cortada.

Otras carreteras están convertidas en verdaderos ríos.

Del hundimiento del "Blas de Lezo"

Detalles

Coruña. — El "Blas de Lezo", que se hundió al efectuar un simulacro de combate, quiso ganar tiempo atravesando el canal entre el islote Centolpo y el Cabo Finisterre en momentos en que no había pleamar, y se le abrió una vía de agua, que le inutilizó las máquinas, al chocar contra un bajo.

Esta semana será de gran interés político

Interesantes manifestaciones del diputado don Teodomiro Menéndez

Salamanca. — El diputado don Teodomiro Menéndez ha hecho interesantes manifestaciones.

Ha dicho que esta semana será de gran interés político, y que éste girará en torno al discurso que el Sr. Azaña pronunciará sobre el Estatuto catalán.

También ha manifestado que el actual Gobierno vivirá para aprobar dicho Estatuto, la forma agraria, la ley electoral, la del orden público y lo referente a los presupuestos.

Después se formará un Gobierno de concentración republicana, con los socialistas en la oposición. El partido socialista, ha añadido, evitará las dictaduras.

Los sucesos de Villa de Don Fadrique

El que capitaneaba a los campesinos había regresado de Rusia

Toledo. — El que capitaneaba a los campesinos de Villa de Don Fadrique era Luis Cienueces, quien hizo un viaje a Rusia, de donde regresó dispuesto a dar el golpe.

Esta es la segunda revista que pasa el Rey de Inglaterra desde la guerra. La primera se celebró en Spithead, en julio de 1924, y tomaron parte en ella noventa y tres buques de guerra de la escuadra del Atlántico.

Ultimos telegramas

Madrid, 12 (9'30)

La situación en Chile

Dávila permanece encerrado en su Palacio

Santiago. — El Presidente de la República, Carlos Dávila, se ha encerrado en el Palacio presidencial después de haberse proclamado Jefe del Estado.

Se ha hecho rodear de fuertes contingentes de tanques y baterías.

La Conferencia de Lausana

El Gobierno francés aprueba el acuerdo

París. — Se ha reunido el Gabinete presidido por M. Herriot aprobando, por unanimidad, el convenio firmado en Lausana relativo a las reparaciones.

¿Se firmó también un acuerdo secreto?

Washington. — En los centros políticos se asegura que en Lausana, se firmó un pacto secreto por el cual se condiciona la cancelación de las reparaciones de Alemania a la cancelación virtual de las deudas de Europa con Estados Unidos.

Interrogado Von Papen por la "International News Service" dijo que no tenía ninguna noticia positiva de ese convenio que en nada concernía a Alemania.

El Gobierno francés, por su parte, parece que oficiosamente echa la culpa de ese pacto a Inglaterra.

En la Cámara de los Comunes, Churchill pidió explicaciones sobre ese pacto considerándolo perjudicial a los esfuerzos que hace Inglaterra para obtener una revisión al arreglo de su propia deuda.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer en Madrid, resultaron premiados los números que siguen:
 Primer premio, 33.120, despachado en Jaén, Mondari, Gandía y Baracaldo.
 Segundo 24.053, despachado en Alicante, Madrid, Cartagena, Fuengirola y Sevilla.
 Tercer premio, 11.830, despachado en Sevilla, Valencia y Barcelona.
 Premios de 2.000 pesetas:
 22.232, 25.030, 17.430, 26.736, 22417, 16.793, 13.225, 15.518, 14.773, 6.868

DECENAS Y CENTENAS
 119 152 153 159 182 198 203
 205 250 282 308 319 325 342
 410 422 452 457 476 548 584
 594 594 656 672 736 771 792
 842 865 868 925 941 978

MIL
 008 073 082 104 174 178 192
 231 232 233 270 295 297
 357 360 376 439 475 477 488
 539 539 544 589 593 636 645
 685 697 714 758 778 780 783
 793 826 839 855 861 865 913
 931 941 942 976 982 984

DOS MIL
 013 032 063 066 075 097 129
 136 137 160 198 213 259 304
 305 325 330 350 392 403 422
 427 442 481 491 492 555 568
 582 623 636 655 656 664 682
 687 717 729 151 837 896 907
 935 958 987

TRES MIL
 073 140 165 171 240 265 327
 405 478 502 512 544 559 568
 577 595 600 684 749 754 858
 861 914 920 924 930 943 975
 993

CUATRO MIL
 025 073 122 145 166 174 293
 209 219 233 252 274 342 401
 411 447 471 443 548 557 559
 626 632 648 684 713 731 735
 746 764 7762 796 851 864
 866 909 917 921 257 975 992

QUINGO MIL
 007 035 050 080 083 092 122
 128 134 149 170 197 236 250
 267 268 280 295 301 470 533
 550 559 563 640 656 665 686
 689 704 723 725 726 844 857
 868 898 907 936 946 947

SEIS MIL
 000 001 050 064 075 076 090
 118 133 164 168 211 224 234
 291 310 325 326 410 484 497
 532 580 605 612 634 635 646
 668 680 704 715 725 735 773
 792 812 815 824 837 849 854
 860 862 949 959 967

SIETE MIL
 001 002 008 041 045 056 068
 110 142 151 152 154 160 215
 278 290 351 366 389 398 439
 463 676 779 838 953

OCHO MIL
 018 052 061 068 145 161 169
 179 196 234 269 350 356 361
 380 437 443 460 505 511 522
 523 535 599 579 589 595 745
 747 749 779 806 827 881 947
 966 974

NOVE MIL
 000 012 018 064 083 108 117
 163 205 219 280 294 305 314
 360 389 450 451 477 497 528
 533 545 546 558 596 603 650
 564 567 671 674 682 684 692
 693 695 743 783 813 824 828
 845 859 874

DIEZ MIL
 004 060 139 141 142 185 213
 257 264 304 328 334 391 399
 525 557 579 595 608 623 654
 676 684 696 733 750 756 803
 806 844 848 868 888 892 904
 918 945 992

ONCE MIL
 020 046 055 062 123 145 153
 160 167 181 200 204 209 219
 279 286 318 964 372 391 400
 443 466 492 494 499 600 675
 739 740 758 760 792 797 852
 861 884 891 908 920 956

DOCE MIL
 032 045 048 095 118 130 141
 152 187 207 213 256 300

334 316 362 380 438 482 343
 500 571 538 541 548 558 565
 588 608 612 616 634 647 689
 703 753 760 792 833 865 890
 905

TRECE MIL
 008 011 032 051 063 109 145
 158 172 193 206 220 238 239
 335 370 436 440 446 476 548
 608 628 630 648 655 663 665
 678 725 735 757 777 787 799
 800 805 812 856 861 909 943
 954 961 962 995

ATOROE MIL
 007 009 014 030 068 078 093
 095 096 109 124 139 147 149
 157 161 187 196 197 217 281
 325 246 273 386 389 404 437
 503 549 566 517 577 587 609
 676 639 741 795 817 880 953
 958 962 974 980

QUINCE MIL
 002 012 032 041 053 054 076
 086 122 207 241 265 353 383
 400 417 442 454 464 495 496
 597 527 537 539 596 615 658
 684 705 716 789 792 798 806
 827 835 849 859 888 810 918
 928 970 973 977

DIEZ Y SEIS MIL
 001 043 045 058 076 084 163
 183 188 191 220 233 254 265
 271 283 288 392 400 408 425
 443 526 613 651 707 719 721
 808 814 930 849 881

DIEZ Y SIETE MIL
 016 032 057 069 104 129 135
 147 153 163 138 242 253 259
 264 277 317 319 327 354 355
 390 413 423 490 498 511 512
 513 559 616 627 613 638 793
 797 856 885 888 892 908 922
 958 969 999

DIEZ Y OCHO MIL
 019 024 034 040 077 082 147
 168 181 186 223 227 236 277
 293 312 434 435 451 478 490
 514 591 600 614 618 656 688
 723 767 739 878 935 990

DIEZ Y NUEVE MIL
 028 061 060 142 230 351 289
 305 257 313 316 368 416 425
 515 535 554 609 623 712 740
 765 926 930

VEINTE MIL
 028 051 063 076 079 099 109
 147 161 200 226 232 263 264
 298 309 330 336 343 355 356
 381 412 523 562 587 641 643
 650 715 743 755 761 786 839
 966 891

VEINTIUN MIL
 071 076 155 160 207 218 235
 237 260 286 305 310 399 420
 476 495 592 602 632 647 650
 655 698 709 717 723 735 805
 846 858 885 891 804 956 965
 969 973

VEINTIDOS MIL
 072 077 133 152 158 210 218
 231 332 362 397 406 426 448
 460 487 494 526 558 589 620
 654 665 668 671 675 676 717
 722 747 764 783 808 871 918
 847 861

VENTITRES MIL
 019 021 023 031 050 067 092
 096 120 140 177 178 192 224
 298 308 322 348 366 370 405
 455 465 471 477 518 523 559
 569 615 660 675 696 710 752
 758 768 773 776 778 775 812
 814 887 928 983 998

VEINTICUATRO MIL
 051 102 222 231 240 294 302
 319 334 340 343 344 359 371
 376 384 397 406 414 419 447
 464 468 81 510 529 591 593
 604 613 697 7 25 741 762 778
 784 792 841 846 864 895 898

VEINTICINCO MIL
 077 089 098 114 180 184 808
 224 238 314 324 367 383 393
 424 466 469 492 494 524 535
 549 555 568 600 610 687 706
 713 751 753 7773 828 853
 855 889 910 972

VEINTISEIS MIL
 014 018 032 067 111 115 126
 223 237 280 314 366 374 400

419 442 604 606 637 641 651
 683 694 695 725 734 737 775
 816 834 847 849 911 918 962
 965

VEINTISIETE MIL
 000 019 024 027 084 093 107
 133 150 170 229 231 234 244
 349 380 383 388 422 446 458
 491 508 512 521 541 577 606
 634 638 646 687 727 745 777
 812 819 861 883 889 892 910
 928 957 970 972 993

VEINTIOCHO MIL
 052 071 101 103 125 131 185
 231 253 341 354 371 404 417
 433 434 451 472 489 597 599
 600 642 644 647 684 709 711
 728 732 771 797 803 807 808
 818 826 871 873 885 88 890
 903 925 934

VEINTINUEVE MIL
 083 087 117 145 165 172 186
 200 230 257 288 301 322 354
 359 399 399 406 455 455 492
 491 495 506 515 522 652 662
 672 679 714 743 782 804 841
 889 895 950

TREINTA MIL
 008 012 070 072 083 119 130
 205 226 241 260 308 316 368
 384 425 459 467 532 561 573
 577 581 599 614 626 664 668
 676 704 735 856 857 864 891
 912 920 922 936 945 998 ?

TREINTA Y UN MIL
 005 057 059 090 114 133 148
 152 161 238 249 262 264 284
 302 308 333 351 358 375 376
 384 417 428 430 440 498 534
 552 576 686 689 695 713 744
 773 791 803 832 848 853 863
 868 874 883 927 928 945 965
 978

TREINTA Y DOS MIL
 008 018 030 051 097 110 020
 133 134 146 153 166 170 188
 230 275 284 310 355 358 370
 371 383 385 392 404 408 431
 444 447 449 473 496 497 519
 5 55 563 566 582 58 601 633
 651 660 716 718 731 747 748
 792 811 832 865 893 916 918
 970 983

TREINTA Y TRES MIL
 010 072 108 109 121 132 139
 168 204 234 235 282 283 301
 306 309 310 332 359 373 413
 428 485 509 52 524 534 535
 611 676 735 771 780 791 802
 903 919 964 968

TREINTA Y CUATRO MIL
 017 010 022 044 054 067 041
 148 172 215 219 225 226 261
 277 316 345 354 355 359 367
 395 427 467 473 475 487 515
 540 553 594 598 506 621 639
 646 680 684 697 780 790 793
 822 833 845 849 858 936 956
 954 968 972

La exportación de frutos españoles a Francia

Al recibir el ministro de Agricultura a los periodistas, les dijo:
 El Gobierno francés ha publicado en el "Diario Oficial" el decreto cuya firma venía anunciándose desde hace días, por el que se establecen con título de decisivos y transitorios, contingentes para la importación de frutas y hortalizas.
 Desde que el Gobierno español por su embajada y oficina comercial en París, tuvo conocimiento de tal propósito, se iniciaron por parte de los señores ministros de Estado y Agricultura, activas e intensas gestiones en defensa de nuestra exportación frutera, de las que se ha obtenido resultado francamente ventajoso para la misma.
 La abundante cosecha de frutas que se registra este año en Francia, ha motivado que el Gobierno francés persistiese en la decisión de establecer contingentes, por lo cual el Gobierno español ha reiterado energicamente su protesta por la aplicación de este sistema que restringe y perturba el intercambio comercial. Sin embargo, en este caso, se ha conseguido que los grupos correspondientes a España en los contingentes fijados para el mes de julio que alcanzan

NOVETAT LITERARIA

Perfils de la Ciutat

DE ANDREU CAIMARI, PRE.

Visió de la Mallorca autèntica qui vibra de catolicitat. — L'inquietud del món actual hi palpita plàcida en els nostres camps, en les petites heretats i en les heretats excelses; en les nostres costums cristianes; en els nostres personatges típics, la Beateta i Blanquerna. — En la Ciutat-Pagesa troben definitiva concòrdia els pagesos i ciutadans el scanamunts i canavañs.

UN LLIBRE estimulant i ameníssim, editat pulcrament a "L'Esperança". De XII-270 planes.

5 pessetes

"El Rotarismo,"

Interesante y documentado folleto de 46 páginas conteniendo los artículos publicados en "Correo de Mallorca" por Sch.

Precio: 50 céntimos

De venta: Imprenta "La Esperanza", Lonjeta, 11.

Cajista liniero

SE NECESITA en la Imprenta LA ESPERANZA Lonjeta, 11 y 13

Muy importante

Por 8'50 ptas. en Palma de Mallorca y 9'25 por correo, se enviará certificado, un tomo, 32 x 22 de la importantísima Teneduría de Libros por Partida Doble, Cálculo Mercantil, Correspondencia Comercial, Balances, Prácticas de Teneduría, Preparación de Cuentas para abrir y cerrar los libros y otros datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

del Profesor Mercantil Manuel F. Font, con la cual toda persona puede hacer la Carrera de Comercio y de Tenedor de Libros, en toda su extensión teórico-práctica, en el plazo de treinta días, sin necesidad de escuela, academia ni profesor alguno. Los pedidos con su importe por Giro Postal a don M. Serra Benassar.

Pza. de Sta. Eulalia 10.
 Caduca el 5 de agosto.

EL SOCIALISMO

Breve exposición y crítica de sus doctrinas económicas y morales.
 por FEDERICO GROTE
 Segunda edición.
 Interesante folleto de 25 páginas.
 DOS pesetas
 De venta: Imprenta "La Esperanza".

Miguel Valentí Mestre

MBDICO
 Urología (Vías urinarias).
 Ginecología (Enfermedades de la Mujer).
 Tagament, a De 10 a 11

Casa Banqué

Colón, 36
 Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música, Ventas al contado y a plazos.

Talonnarios de facturas según la Ley del Timbre

Modelo americano. — Los más prácticos y económicos.
 Talonnarios de facturas para artículos de lujo.
 Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11.

Unión de Derechas

JUNTA GENERAL

El pasado domingo, celebró la entidad "Unión de Derechas", la anunciada Junta General reglamentaria, acto que tuvo lugar en el Salón Riáto, con asistencia de numerosos socios que llenaban por completo el local.

Presidió la reunión el Presidente de la entidad Sr. Marqués del Verger, acompañado de los directivos Sres. Moncada Cánaves de Mossa, Fortuny, Ramis de Ayreflor, Cortés y el Secretario Sr. Planas.

Aprobada el acta de la sesión anterior, el Sr. Presidente dió cuenta de la labor realizada por la entidad durante el primer año de su existencia de la que entresacamos los siguientes datos: Se han celebrado 43 actos de propaganda en distintos pueblos de la isla, además de los mítines celebrados en el Teatro Balear, Plaza de Toros de Inca y Coliseo Balear, y se han fundado 18 entidades filiales en diferentes pueblos, la Sección Femenina y el Centro de Santa Catalina.

En Menorca se cuenta con entidades adheridas o filiales, en Mahón, Alayor, Ferrerías y Ciudadela, y en Ibiza se están haciendo gestiones encaminadas al mismo objeto.

Por la tarde en el local social tuvo lugar la votación para la renovación de cargos. La votación comenzó a las cuatro de la tarde y duró hasta las ocho, procediéndose seguidamente al escrutinio que dió por resultado la reelección de don Antonio Moncada Cánaves de Mossa y de don Antonio Planas Garau, como Vice-Presidente 1.º y Secretario General, y don Pedro Capellá Cantallops como Vice-Secretario-Tesorero.

Presidió la Mesa electoral el Presidente de la entidad don Luis Zaforteza, y formaron parte de ella por elección de la Junta General, don Miguel Negre, don Luis Rubio, don Bartolomé Suau y don Joaquín Morell.

La elección se vió animadísima tomando parte en ella más de setecientos votantes.

Notas de Sociedad

De viaje

Anoche salieron para Barcelona don Luis Karakatzé, don Francisco Armengol, don Pablo Calcerán don Miguel Fudela, don José Alvarez, don Jaime Rover, don Joaquín Morell, don Bernardo Jordá, don Gabriel Mesquida, don Eduardo Pons y don José Santandreu.

Llegó procedente de Roma donde ha pasado una corta temporada al lado de su padre el Embajador de España en el Quirinal nuestro compañero en la prensa don Miguel Alomar, acompañado de su distinguida esposa.

Salieron para Valencia el diputado a Cortes don Luis Alemany, el catedrático don Jaime Guzmán con su distinguida esposa D.ª Mercedes Alabern e hijos y el Inspector de la Transmediterránea señor Pallicer.

Embarcó anoche para París nuestro amigo el médico oculista don Jaime Rover Motta quien marcha a dicha capital con objeto de asistir al Congreso de la Sociedad Oftalmológica Francesa.

Esta mañana, a bordo del vapor "Ciudadela", han llegado procedentes de la ciudad de este nombre don Mariano Rullán, don Manuel Velasco, don Antonio Rico y don Manuel Fernández.

De Valencia y a bordo del vapor "Mallorca" han llegado esta mañana don Máximo Chulvi y su esposa doña Margarita Canals y familia; don José Calatayud, don Antonio Trias, don José Pinazo y señora, los Oficiales de Telégrafos don Bartolomé Llitas y don Rafael Arequia, don Francisco Mulet, don Manuel González y señora y doña Victoria Garau.

En la motonave "Ciudad de Barcelo-

na" y procedentes de la ciudad condal, han llegado esta mañana los señores de Merry del Val, don Gabriel Moragas, don Tomás Bonnin, doña Concepción Bordo, don Luis Rosselló y don José Matas.

Visita de inspección

Esta mañana a bordo del vapor correo de Barcelona ha llegado el coronel sub-inspector de Carabineros don Francisco Ballesteros Sánchez, de la 1.ª Sub-inspección de tropas, a quien acompaña su ayudante el capitán don Jaime Palacios.

Viene con objeto de efectuar la inspección de armamento de las fuerzas de esta Comandancia.

Enfermo

Sigue gravemente enferma la respetable señora doña Francisca Marroig, Vda. de Pascual, madre de nuestro distinguido amigo el M. I. Sr. D. Bartolomé Pascual, Rector del Seminario.

Muy cordialmente deseamos su pronta mejoría.

Operado

Por nuestro amigo el médico oculista don Juan J. Fuster ha sido operado con completo éxito de cataratas el respetable señor don José Sancho, padre del M. I. Sr. Canónigo don Antonio y del alto funcionario de Hacienda don Sebastián.

Nuestra enhorabuena.

Boda

En la capilla de San Pedro y San Bernardo, se celebró ayer el enlace de la distinguida señorita Catalina Ferragut Picornell con el industrial don Guillermo Seguí Florit.

Bendijo la unión el Rdo. don Pedro Gelabert, Capellán de Santa Magdalena siendo testigos por parte de la novia, el capitán de Infantería don Pedro Canal y el agente comercial don Mateo Picornell y por parte del novio el señor Barón de Pinopar y el Profesor de la Escuela de Artes y Oficios don Pedro Barceló.

La novia lucía precioso vestido blanco que realzaba su belleza, sosteniendo la cola del mismo los encantadores niños Juanito Canal y Matías Picornell.

Los invitados fueron obsequiados con espléndido lunch en el "Café Born".

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades.

Petición de mano

Por doña Margarita Palou Vda. de Oliver y para su hijo don Juan Antonio, ha sido pedida la mano de la señorita Mercedes Fuster hija de nuestro amigo don Juan y de doña M.ª Ignacia Tarongí.

La boda se celebrará en breve.

Fallecimiento

En Capdepera ha fallecido cristianamente, don Jerónimo Llabrés, persona que por sus virtudes y por la bondad de su trato era apreciado de todos en aquel pueblo.

Descanse en la paz del Señor y reciba su atribulada familia, especialmente su hijo nuestro distinguido amigo el Rdo. P. Juan Llabrés, Vicario general de los Teatinos, nuestro muy sentido pésame.

El P. Llabrés ha llegado esta mañana de Roma donde habitualmente reside.

"Acción Cristiana," en Felanitx

Conforme se había anunciado, el pasado domingo "Acción Cristiana", en su propósito de visitar anualmente uno de los Santuarios mallorquines dedicados a la Virgen Santísima, celebró alegre excursión al Santuario de Ntra. Señora de San Salvador, de Felanitx.

Por la mañana, a las ocho y cuarto, salieron de la plaza de San Francisco, dos grandes autocars y varios autos conduciendo a unos setenta excursionistas, mientras que desde El Terreno salía también espacioso autocar con una treintena del centenar largo de asociados que "Acción Cristiana" tiene entre los fieles de El Terreno.

Después de feliz viaje, se llegaba al Santuario de San Salvador poco después de las diez y media, visitando seguidamente la devota iglesia, mientras llega-

ban varios asociados de distintos pueblos de nuestra isla.

Seguidamente empezó la Misa mayor solemne, que celebró el Muy Ilustre señor don Mateo Alzamora, Canónigo Maestrescuela, actuando de Diácono, el Muy Ilustre señor don Gabriel Muntaner, de Subdiácono el Reverendo señor don Bartolomé Cardell, y de Asistente, el Reverendo señor don José Cortés, y de Maestro de Ceremonias, el Reverendo señor don Francisco Fluxá, Pbro.

Por un grupo de sacerdotes y por la mayoría de los de "Acción Cristiana" se cantó la bella y solemne misa de "Angelis".

Terminada la misa, el Reverendo señor don Antonio J. Mora, Cura Párroco de Felanitx, que se había unido a los excursionistas, dirigió a los presentes elocuente plática, felicitándose de que "Acción Cristiana", que en los días tristes en que recrudecía la persecución religiosa fué la primera que salió por todas las villas y pueblos de Mallorca a defender los intereses de la Iglesia y a cantar la gloria de Dios, llegara ahora a los pies de la Virgen de San Salvador a impetrar los auxilios del cielo para seguir en su apostólica labor. Elogió la fructífera campaña que vienen haciendo las hojas de "Acción Cristiana", de las cuales se reparten, dijo, un millar, semanalmente, en Felanitx, y terminó dando la bienvenida a todos, en nombre del pueblo de Felanitx.

Después, por todos los presentes, se cantó la Salve Regina, mientras se desfilaba por el Camarín de la Virgen.

Tras breve rato de descanso, los excursionistas se reunieron en el amplio comedor del Restaurant, llenándolo por completo.

El menú que se sirvió fué en extremo exquisito, mereciendo plácemes de todos el encargado del Restaurant.

Terminada la comida los excursionistas se despararon por el monte, yendo unos a la "Creu del Picot", mientras otros visitaban las obras del monumento en construcción al Sagrado Corazón de Jesús.

A las cuatro, la campana del Santuario convocó nuevamente a los excursionistas a la iglesia, donde, después de rezado el Santo Rosario, se hizo el ejercicio de despedida a la Virgen de San Salvador.

Después de bendecir el Muy Ilustre señor don Gabriel Muntaner, Presidente de "Acción Cristiana", las medallas y rosarios que habían adquirido los excursionistas, se cantó la Salve Regina, mientras se desfilaba por el Camarín de la Virgen.

Seguidamente, se emprendió el retorno a Felanitx, para celebrar en la Caja Rural, las anunciadas conferencias populares organizadas por la Comisión de Propaganda.

Multas

El Comisario-Jefe de Policía señor Fernández Prados, ha impuesto las siguientes multas.

Una de 25 pesetas a una mujer, por jugar a los dados.

Una de 10 pesetas a un individuo que en la plaza de toros molestaba en la venta de almohadillas.

Una de 15 pesetas a una fonda, por no cumplir con lo ordenado sobre el movimiento de viajeros.

Por jugar a los prohibidos, en domicilio particular, también han sido multados un individuo y una mujer, con 250 pesetas cada uno.

Boletín religioso

—MAÑANA—

Santos Anacleto, p y Serapión, mártir, y Silas, confesor

CUARENTA HORAS

Empiezan en la iglesia de Santa Teresa, en honor de Nuestra Señora del Carmen.

A las seis de la tarde se expondrá Su Divina Majestad.

A las siete, continuación de la Novena de la Reina del Carmelo, con sermón por el Reverendo don José Font, Pbro., y reserva de Su Divina Majestad.

VISITA

A la Virgen de los Remedios, en Santa Magdalena.

La huelga del muelle

Manifestaciones del Gobernador

El Gobernador, señor Manent, al recibir, ayer al mediodía a los periodistas nos manifestó que tenía noticias de que las gestiones realizadas por el Delegado del Trabajo llevaban buen camino.

Añadió que como había un crecido número de obreros que deseaban trabajar por la tarde, había dictado las medidas oportunas para garantizar la libertad del trabajo en el puerto.

Prece, nos añadió, que los desidentes han mezclado en el asunto de la hibernación, otros ajenos a la misma, habiéndose manifestado que estos debían resolverse por los trámites legales.

Ignoro, no sé, su actitud respecto a esta tarde, pues he dado, repitió, las órdenes para que esta tarde se trabaje en el muelle con los obreros que quieran hacerlo, garantizándoles la libertad de hacerlo.

Ayer tarde se trabajó en el muelle

Ayer por la tarde en el muelle acudieron cerca de un centenar de obreros y conforme costumbre se pasó lista y a pesar de advertir a los obreros que las diferencias surgidas referentes al turno en el trabajo habían quedado solucionadas conforme a sus deseos no se presentó al trabajo ningún obrero de la Confederación, absteniéndose también varios de los no confederados.

En vista de ello, según manifestó el Jefe de Seguridad señor Pujolá, se ordenó que los que no quisieran trabajar se retiraran como así lo hicieron.

Entonces se presentaron al trabajo además de los de la colla, 33 obreros que empezaron la descarga y carga del "Jaime I" y la descarga del vapor "Atlante" del cual se sacaron una buena cantidad de sacos de harinas.

También se descargaron algunos veleros.

Anoche no hubo arreglo. — Los obreros anuncian la declaración de huelga en un plazo de 48 horas. — Hoy, sin embargo, se trabaja normalmente

Anoche los obreros acudieron, según nuestros informes, a conferenciar con el Delegado Regional de Trabajo, señor Sancho y con el Jurado mixto.

Parece ser que los obreros del Sindicato y Marítima Terrestre a pesar de haber quedado solucionado conforme a su petición, el asunto de las listas involucran con esta cuestión otras referentes al trabajo.

De estas conferencias no surgió la avenencia con la clase patronal y anoche mismo los obreros presentaron los oficios de huelga en el Gobierno y Delegación del Trabajo, anunciando que ésta se declarará si en el término de 48 horas no surgen las fórmulas de arreglo.

Esta mañana, en el muelle, según nuestros informes, se ha efectuado normalmente la carga y descarga de los buques.

Noticias militares

Intendencia. — Se ha resuelto vuelva a activo el auxiliar de segunda clase del Cuerpo Auxiliar de Intendencia Militar don Bartolomé Cañellas Company, que se encuentra de reemplazo, por enfermo, en Baleares; quedando disponible en estas islas.

Del secuestro del patrón de la Arrendataria

Esta mañana ha llegado procedente de Argel

Esta mañana, a bordo del vapor francés "Djemila", correo de Argel y Marsella, ha llegado, procedente de Argel, el patrón mariner de la Arrendataria Francisco Coll Albertí, quien, como saben nuestros lectores, en la noche del 30 del mes pasado fué secuestrado por los tripulantes del falucho contrabandista "San José".

En el muelle le esperaban su esposa, su hija Ana y varios amigos.

Apenas desembarcado y sin casi más

tiempo que el que ha tardado en abrazar a sus familiares y saludar a sus amigos, se ha trasladado, en auto a su domicilio en Son Kochad.

El mencionado patrón no ha hecho ninguna nueva manifestación referente a su secuestro más que los ya publicadas, pero sí ha manifestado que fué tratado a bordo del falucho con todo género de consideraciones.

En Argel se presentó en nuestro Consulado, donde fué debidamente atendido.

Viene, según sus familiares, hasta un poco más grueso.

Hoy, por la mañana, a las once, según nuestras referencias, prestará declaración ante el Juzgado encargado de este asunto.

Según hemos oído decir en el muelle personas bien enteradas, parece que al falucho "San José", dadas las condiciones en que el secuestro se efectuó, no se le podrá exigir responsabilidades, pues el hecho ocurrió fuera de las aguas jurisdiccionales y además según las leyes de navegación al saltar un tripulante de un velero a otro puede éste último emprender la marcha, no teniendo más obligación que la de desembarcarle en el primer puerto que toque.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Día 11 de Julio de 1932

VALORES DEL ESTADO

Interior 4.º	62 7/8
Exterior.	60 1/2
Amortizable 3.º	60 1/2
Amortizable 4.º	60 1/2
Amortizable 5.º 1925	85 1/2
Amortizable 5.º 1927 (con impuestos)	78 1/2
Amortizable 5.º (libre)	92 1/2
Amortizable 5.º 1917	60 1/2

VIARIOS

Acciones Banco de España	5.500
Arrendataria de Tabacos	600 1/2
Acciones Banco Hispano Americano	60 1/2
Azúcares preferentes	60 1/2
Ordinarios	60 1/2
Cédulas Banco Hipotecario	60 1/2

MONEDAS

Francos.	48 1/2
Libras.	44 1/2
Dólares.	12 1/2
Liras.	63 1/2
Francos suizos.	60 1/2
Pesos argentinos	60 1/2
Marcos oro.	29 1/2

Correos

Próxima convocatoria

sueldo inicial 5.000 pts

con ascenso por

quinquenios de 1.000 pts

preparación en el

Liceo Ripoll

(cuyo Director es funcionario Técnico del citado Cuerpo)
Calle Margarita Caimari

Broche de Diamantes

se extravió en la playa de Ca's Catala. Se gratificará el hallazgo con 100 pesetas en el Hotel Victoria.

Fomento Agrícola de Mallorca

Se avisa a los Sres. clientes que tengan depositadas Cédulas argentinas en dicho Banco, que se sirvan pasar por las oficinas del mismo, para enterarlas de un asunto que les interesa.

CHARITATE CHRISTI COMPULSI

Carta Encíclica de S. S. Pío XI
De venta en la Librería de Gual
Precio, 0'15 pts.